

La horrorosa tragedia ferroviaria

En el lugar de la catástrofe.—Versión oficial de la misma.—Telegrama del presidente del Consejo de ministros.—Se instruye sumario para depurar responsabilidades.—La vía está ya libre

Cinco horas en el lugar de la catástrofe

De viaje
A las ocho y media salíamos de Barcelona, en el tren expreso, ayer, 2 de Septiembre. En la estación de Francia, de la Ciudad Condal, se avisaba a los viajeros que se proponían emprender el viaje, el trasbordo en el lugar de la catástrofe. En los ojos de todos los compañeros de viaje se notaba la ansiedad, en algunos la intranquilidad, en todos la tristeza más profunda. A mi lado vino precisamente a sentarse, nervioso, congestionado y presa de una agitación vehemente, un pobre señor, cuya señora e hija de dos años viajaban en el tren de las gracias. De la niña sabía que estaba herida; de su mujer, nada, absolutamente nada.

zoz improvisados y no pocos mozaletes desarrapados son los que invaden coches y fuerzan a los viajeros a prestarles sus maletas. ¡Se oye una de gritos!... Un caballero murmura: «¡Cosecha del lugar!» Y otro, extranjero, añade: «¡X de poca cultura!»

El lugar de la catástrofe es una trinchera más bien baja que elevada; a simple vista parece imposible una desgracia de tales proporciones. Se ve el preciso lugar del desprendimiento de tierra que, por su pequenez, también produce la misma sensación de extrañeza. Allí no queda más que la máquina, materialmente empotrada en la pared, pero sin grandes desperfectos, y un coche-cama que permanece allí como desafiando todavía los elementos, imposible. En gran parte, la misma construcción recia del coche de lujo y de comodidad ha ocasionado la sensible y horrorosa catástrofe de los demás coches, juguetes de cartón en comparación suya. Es «destructor» e «indestructible», como dice muy bien DIARIO DE VALENCIA. ¡Contemplándolo horas enteras, qué lejos se me ha ido la imaginación! ¡A cuántas consideraciones se presta! En esta ocasión más que en otras viene bien aquello de

nes en contrario, para que la opinión pública, hasta el presente informada poco favorablemente hasta por los mismos viajeros del tren de las gracias, corrigiera sus errados juicios. Por prestigio e interés propio se debiera hacer.

Fray Juan Alventosa,
O. F. M.
Valencia, 3-IX-1926.

Declaración que hace el jefe del tren correo de Barcelona don José Beller Castelló, al inspector principal don Emilio Amodéo

Pongo en su conocimiento cómo en la noche del 1.º de Septiembre, entre las estaciones de Ametlla y Ampolla, kilómetro 219, regentado el tren 722, se desprendió en dicho kilómetro una trinchera, la que cayó sobre la vía y al cabezal de la máquina 3.145, la que por dicha causa descarriló y empotró sobre la trinchera, parte izquierda, por cuya parada y reacción tan rápida quedóse el furgón cerrado por una puerta, y la otra, que estaba abierta, sobre la trinchera, quedándose aislado completamente, sin poder salir, entre las astillas del furgón, sin luz y en medio de una gran tempestad de agua.

«Poderoso caballero es don Dinero.»

Tengo la seguridad de que todos los que no iban en coche-cama aquella noche, de haberlo podido hacer sin grandes sacrificios pecuniarios, lo hubieran hecho.

Si continúo trazando renglones en este sentido llegaría muy lejos y no conviene. Colocándonos todos imaginativamente en el lugar del siniestro, lectores queridos, brote de nuestro corazón una plegaria y suba al cielo una oración, que el Señor convierta en rocio de felicidad sobre los caídos. ¡Paz a los muertos, salud a los heridos!»

Cinco horas de espera: ¿para qué?—Un aviso a la Compañía

Señores, sobre la pizarra de la estación de salida, en Barcelona, se leía «Trasbordo». Trasbordo, como todos lo entendíamos hasta ahora, es el paso de un tren a otro. Así que se abandonó un tren para subir en el otro.

Ayer nos enseñaron que «trasbordo» es bajar de un tren, pasar toda una santa tarde de verano en pleno campo y montaña, y volver a subir en otro a la caída de la tarde. Llegamos al lugar referido a las dos y media y salimos para Valencia a las seis menos cuarto. Eso no tiene derecho a hacerlo la Compañía aludida sin previo aviso a los viajeros. Porque más de uno, de haberlo sabido, se hubiera quedado en Barcelona, y muchos otros hubieran arreglado sus cosas y sus negocios diversamente. Después de la horrorosa catástrofe parece que la Compañía quiera merecerse el calificativo de «abandonado». Yo creo que, en último resultado, los que sostienen los grandes intereses de la Compañía y dan de comer a sus servidores son los viajeros, mercedores de bien diversos tratos.

Toda la tarde nos amenazó una imponente tormenta; las personas estaban consternadas; llegaron a caer algunas gotas; la alarma se deja entrever. Quienes se hubieran cargado con el chaparrón hubieran sido, no los jefes y empleados, que disponían de pequeños refugios, sino los engañados viajeros. En caso de sol fuerte, hubiera sido inevitable una insolación. No, no hay derecho a tratar así a los viajeros, y todo esto se debe prever y oportunamente arreglar. Algunos, además, recibieron en Barcelona billetes para Denia, Onteniente, etcétera. Los encargados de la venta de billetes, si no lo sabían, debían saber que no era posible el enlace con los trenes correspondientes de la otra vía. Tal ignorancia llega a ser responsable, y debidamente presentada una acusación, se podría exigir a la Compañía hasta los gastos de los mismos viajeros obligados a pernoctar en Valencia. Que no sean mis palabras un deliberado agravio al alto mi al bajo personal de la Compañía; sirvan sólo de aviso, porque con tal proceder se desprestigiará miserablemente, y es una lástima! Quizás no esté debidamente enterado de las cosas; mis raciocinios son casi todos tomados al azar de boca de compañeros de viaje, y estimaría que la Compañía hiciera públicas sus razo-

Vía libre
En la estación del Norte y en su vestíbulo ha sido fijado un aviso, que dice que queda la vía libre en el kilómetro 118, aunque los trenes circulan con precaución.

El correo de la Ciudad Condal ha llegado a nuestra ciudad a las 12'34, o sea con cuatro horas y cuatro minutos de retraso.

El expreso ha hecho ya el recorrido sin trasbordo.

Referencia oficial de la catástrofe

Tarragona.—En el Gobierno civil se ha facilitado una nota en la cual se da la versión de lo ocurrido. La nota es extensísima y en ella se añaden a los detalles ya conocidos algunos de interés.

Dice dicha referencia que el convoy siniestrado, a causa de las inundaciones ocurridas en la zona del Llobregat, llevaba una hora de retraso a su llegada a Tarragona. Al llegar al kilómetro 217, la vía se hace sinuosa y se desliza por entre unas vertientes a modo de trinchera, que son de tierra arcillosa con grandes peñascos, por lo que el tren disminuyó la marcha. Entre los kilómetros 218 al 220, la trepidación del tren determinó el desprendimiento de un bloque de la trinchera que cayó sobre el lado derecho del convoy. El paragolpe quedó destruido, y la máquina, arrastrando tras sí el furgón y el coche-cama, fué a chocar contra el lado izquierdo de la trinchera, quedando la locomotora empotrada.

Un trozo de muro de contención que había en el lado izquierdo cayó sobre dos coches de tercera, produciendo en ellos grandes desperfectos. Los coches tercero y cuarto de tercera, y el primero de segunda, se precipitaron, chocando entre sí, cerrándose el suelo de los coches de tercera sobre el de segunda, a modo de petaca, destruyendo las piernas de casi todos los viajeros que iban en ellos, entre los que produjeron una gran mortandad. En cambio, en los coches de tercera, sobre los que cayó el muro, sólo hubo dos o tres muertos y algunos heridos. Los contusos sí que fueron muchos. Los infelices que ocupaban los coches tercero y cuarto de tercera y primero de segunda, quedaron horriblemente destrozados.

La situación de los viajeros del tren fué horrible durante las tres horas que tardó en llegar el primer tren de socorro, pues no disponían de luces y seguía lloviendo torrencialmente.

En la misma referencia oficial se hacen grandes elogios del alcalde de Tortosa don Joaquín Bau, que fué la primera autoridad que llegó al lugar del suceso, utilizando el primer tren de socorro, y que estuvo incansable en el auxilio de los heridos y en la dirección de los trabajos de salvamento.

Dicha autoridad regresó a Tortosa en el tren que salió del lugar del siniestro a las 7'35 de la mañana, conduciendo 37 heridos.

Se sabe que otra de las mujeres heridas hospitalizadas en Tortosa se llama Concepción Muñoz del

Sigue en segunda página

Medias Elsa
Lujo y duración. Hilos o seda, 6 pesetas. Medias Albi, seda doble, 2'50 pesetas. Inmenso surtido medias y calcetines. P. Porchets, 5 (corsetería).

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
Doña María de la Concepción
Vives Molés
DE REAL MERLI
Que descansó en el Señor en la tarde de ayer
Fortalecida con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica
R. J. P.
Sus afligidos viudo don Andrés, abogado de este Ilustre Colegio; padres don José y doña Luisa; hermanos don José, don Rosarío, don Luis y doña María Luisa; hermanos políticos don Manuel Cubells, don Josefina Faburel, D. Matias y doña Victoria Real y doña Concepción Urios; sobrinos, tíos primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada y asistan a la Misa «corpore insepulto», que se celebrará hoy, a las once, en la parroquia Iglesia de San Pedro (Catedral), y al entierro, que se celebrará a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Juristas, 6, hasta la Catedral, donde se despedirá el duelo.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.
A. M. D. G.

CRONICA DE PARIS

Renacimiento religioso

Los acontecimientos de la política interior de Francia, primero, y después los sucesos de índole internacional, en los que tanta significación tiene la nación francesa, nos han estorbado abordar este otro tema tan simpático, atrayente y sugestivo como es el que se contrae al renacimiento religioso del pueblo francés.

¡Loado sea Dios! Que así como fue Francia en algún tiempo, época aciaga de su historia, en que parecía todo hundirse entre corrientes de lodo, remedo y nefasto ejemplo de incredulidad y jacobinismo, así ahora puede ofrecerse como viva y elocuente lección de confesionalidad y reconquista religiosa.

Y es mayor este contraste habida cuenta del retroceso en que, no obstante las duras lecciones de la experiencia, simeñase en el ambiente católico social otros pueblos. Acaso sea ello alta lección y permisón y restablecimiento de ese equilibrio que nos ofrece ejemplo en todas las épocas la simbólica barquilla, siempre combatida y siempre triunfante, siempre zarandada por el desatado mar de las pasiones de los hombres.

¿Quién ignora que fué la guerra católica para ciertas heridas del alma de la Francia? ¿Quién ignora que en esa terrible locución y dolorosa prueba se reconocieron hondos errores sociales que tanto afectaban al espíritu de este pueblo? ¿Quién ignora que del reconocimiento de esos errores nació, como de toda contrición honda y sentida, el propósito más ardiente de enmienda?

Figuras surgieron, en otro orden de consideraciones, en esa gran prueba a que se vio sometido el corazón de Francia, figuras aureoladas por la victoria y el heroísmo, que mantuvieron y mantienen firme decisión de no dejar nuevamente sumirse a su patria entre aquellas olas de antaño, de repugnante materialismo, de negaciones y retrocesos.

Se destacan entre nuestros apuntes las fiestas de la coronación de la Santísima Virgen de Font Ronéu, en las que 25.000 peregrinos, presididos por el Arzobispo de París, Cardenal Dubois, glorificaron a Nuestra Señora.

Impregnadas esas fiestas de un simpático tinte de renacimiento provincial, para describirlas se necesitaba, como dice muy bien una simpática publicación, con el fervor mariano de un San Bernardo, la pluma de un Mistral o un Verdagner.

En la frente augusta de la preciosa imagen puso el Cardenal Dubois

la diadema de oro, resplandeciente de pedrería, ofrendada por la honda piedad de una raza, a la que llamó el insigne purpurado «la raza de María».

Porque conviene tener presente, para edificación de nuestros hermanos los iberos, que en estas hermosas fiestas tanto se significaron los franceses como los españoles.

La ceremonia de la coronación se celebró en un poético lugar, entre bosques y montañas, bajo un cielo espléndidamente azul.

¡La raza de María! Y efectivamente lo es. Porque si continuamos registrando nuestros apuntes, veremos que ocupa también lugar preferente en nuestras notas una hermosa estadística referente a la afluencia de peregrinos al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, avalanchas de corajeros guiados por la fe, precursores de la gran peregrinación nacional del alma entera de la nación francesa; peregrinos de todas las nacionalidades, que vienen a Francia buscando el alivio de las dolencias del cuerpo y el alma, atraídos por los resplandores de ese otro faro de inextinta luz, por esa estrella polar de los navegantes de la vida, por ese ímán de las almas conturbadas y los cuerpos enfermos.

Apenas partieron de Lourdes los mil ciento peregrinos de Gante y los mil ochocientos de Brujas, llegaron al santuario dos mil quinientos de Bruselas.

Al mismo tiempo, los peregrinos portugueses de Villa Real se reemplazados por la peregrinación nacional lusitana, uniéndose estas peregrinaciones con las de Checoslovaquia, Austria, Rumania y grandes grupos británicos... El mundo católico tiene fijas sus miradas en esa gruta de luz inmarcescible, en donde guarda para este mundo todas las armonías de la gracia la Santísima Madre de Dios.

Ha tenido Francia magnífica representación entre esos piadosos elementos. Primero han sido los tres mil peregrinos de Burdeos, presididos por el venerable Cardenal Andrieu. Después, mil quinientos de Angulema. Tuvieron éstos la delicada iniciativa de hacer una visita a Barts, para conmemorar la infancia de Bernardeta, antes de festejarla solemnemente en los santuarios de la fe...

Salimos a los pocos minutos de Ametlla hacia el lugar del siniestro. El tren marchaba como fatigado, con precaución, sobre los rieles descañados, entre dos hileras nutridas de troncos carcomidos y negros, cubiertos de alquitrán, podridos por la lluvia. Por las ventanillas de los coches se asomaban todas las cabezas y se entremezclaban los cabellos blancos con los negros y los rubios; todas las lenguas en silencio, algunos ojos arrasados en lágrimas, y una viejecita y yo rezábamos por los muertos. Y continuaba el tren fatigado, con precaución, como cuando pasamos al borde de un precipicio, en la emoción de un peligro. Los embolos de la locomotora cesan de hacer presión y los frenos se encogen; lo único que no frena es el corazón.

La emoción del momento
Se oye la voz de trasbordo; el lugar no es cómodo para tan difícil operación, más todavía, ofrece alguna dificultad. Inevitablemente se producen atropellos, confusión; llegan a los oídos algunos lamentos y no pocas protestas. No se ve a nadie que aconseje, que advierta, que se ponga a disposición de los viajeros; sólo algunos mo-

Alemania y Polonia
Berlín.—El «Lokal Anzeiger» declara:
«Que dada la naturaleza de las relaciones de Alemania con Polonia, la opinión pública alemana comprenderá que la delegación alemana, después de la entrada en vigor en la Sociedad de Naciones, votara para la concesión de un sueldo permanente en favor de Polonia.»

La huelga minera inglesa
Londres.—La «Westminster Gazette» expone del modo siguiente las razones que se han sabido de la huelga inglesa:
Durante esta huelga hemos aprendido, como aprendimos durante la guerra, que la industria minera trabaja con un amplio margen de beneficio, y que los casos de funcionamiento en estado de funcionamiento hasta los carbón inferior y más caro, por lo menos durante un período de meses, largo que le evite el tener que localizar bajo el dominio de uno de los partidos que se disputan esto es lo que ha permitido a Baldwin tomar las medidas de esta de Cook de obligar a la industria a nacionalizar las minas, renovar la subvención.
Esto es asimismo lo que ha permitido a la mayor parte de los liberales para marchar de nuevo y gastar mucho dinero en elecciones.

El cable submarino más largo del mundo
Londres.—En breve se procederá a la colocación del cable submarino más largo del mundo, entre Vancouver y la isla Francia, situado en medio del Pacífico. Dicho cable tiene 3.500 millas de longitud y pesa 40 toneladas.
Será embarcado a bordo de un buque construido especialmente para este efecto, y la operación efectuará en diez y siete u ocho días.

Casa Balanzá

CERVEZA BRILLANTÍSIMA, FRESCA. Fabricación seleccionada para esta casa. Expediciones directas a gran velocidad. Pruébenla, para convencerse de su calidad insuperable.

Academia Cavanilles

Primera y Segunda enseñanza
ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y EXTERNOS
Primera enseñanza: Elemental, semisuperior y superior. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuelas de Industrias, Comercio y Normal.
Segunda enseñanza: Oficial, colegiada y libre. Con sujeción a los programas oficiales y profesorado con título oficial.
28 matriculas de honor obtenidas en el curso pasado, cuyos nombres de alumnos y asignaturas figuran en el cuadro de honor de la Academia.
Se reciben encargos de matrícula en la secretaría de la Academia.

PALAU, núm. 14

Centro de Estudios Mercantiles

Director: Don José María Zaragoza
Profesor Mercantil
Preparación especial única para la carrera de Comercio, por profesores mercantiles especializados. Inmejorables resultados en exámenes últimos.
TRINQUETE DE CABALLEROS, 24
Apertura de curso, 1.º Octubre. Matrícula de 10 a 12 y de 5 a 9

Dr. BERDUN

OCULISTA
CURACION RAPIDA Y PERFECTA DE LAS GRANULACIONES (TRACOMA), CIRUGIA OCULAR
CALLE DE ALFREDO CALDERON, NUMERO 3
(frente al buzón del palacio de Correos)

10 céntimos

no el es. que el Estados es la transmisión de la soberanía a una o varias organizaciones. El Congreso adoptó un acuerdo, entre otros, en Etiopía.

Las minorías nacionales
Ginebra.—El segundo Congreso de las minorías nacionales de Europa han asistido 38 grupos nacionales, pertenecientes a 11 países y representando un total de población de 44 millones de personas.

Entre los grupos que han asistido por primera vez está el de los italianos de España, los rusos de Polonia y los grupos de los rusos de Austria.

Se han discutido las gestiones para el libre desarrollo de la vida económica, la salvaguarda del idioma materno, la salvaguarda de la cultura y los derechos de los ciudadanos, la igualdad de voto en las discusiones entre los grupos y los grupos nacionales.

El Congreso no se ocupó nada de la cuestión irredentista.

El cable submarino más largo del mundo
Londres.—En breve se procederá a la colocación del cable submarino más largo del mundo, entre Vancouver y la isla Francia, situada en medio del Pacífico. Dicho cable tiene 3.500 millas de longitud y pesa 40 toneladas.
Será embarcado a bordo de un buque construido especialmente para este efecto, y la operación efectuará en diez y siete u ocho días.

Las deudas de guerra
París.—Telegrafan de Washington a los diarios que una pensión autorizada de la Costa Rica ha dado a entender que el Gobierno americano estaría dispuesto a otorgar una manera favorable de una iniciativa encaminada a la visión de los cuerdos concernientes a las deudas de guerra.

La personalidad aludida, carácter oficial permite considerarse como intérprete del sentimiento de la Blanca, ha declarado que la independencia de la necesidad de la comisión anterior, encargada del asunto, no podrá habilitarse para el caso de un mandato especial del pueblo, que dio dinero para los empréstitos de estas deudas.

Se cree que esta cuestión se plantea de nuevo sobre el terreno de un porvenir próximo para examinar sobre otras bases completamente nuevas.

Año, de 19 años, y es natural de Almería.

Corre el rumor de que el matrimonio de recién casados, que ha muerto en la catástrofe, es el compuesto por un señor que se apellida Rosell, y su esposa, llamada Isabel; pero este extremo no ha podido confirmarse.

Un telegrama del jefe del Gobierno

Tarragona.—El gobernador ha recibido el siguiente telegrama del general Primo de Rivera:

«Enterado de la terrible catástrofe ferroviaria entre Ampolla y Ametlla, encarezco a V. S. que haga constar a los heridos y a las familias de los muertos el sentimiento del Gobierno. Si alguna especial circunstancia hiciera presumible responsabilidad, informe para ordenar su depuración al ministro correspondiente.»

Mejoría

Castellón.—Dolores Canques, vecina de Sñeca, mejora rápidamente.

El objeto de su viaje era el ir a visitar a sus padres, que habitan en el Perelló.

Un telegrama del alcalde de Tortosa

Castellón.—Ante la confusión de noticias particulares recibidas con referencia a los muertos identificados, se suplicó información al alcalde de Tortosa.

Este ha contestado con el siguiente telegrama:

«Contestado gustosamente su telegrama, comunico no ha habido, afortunadamente, nuevos fallecimientos.

Los cadáveres identificados hasta ahora son:

Juan Carceller, Dolores García, Avelina Pérez, Pilar Fita, Román Ejarque, José Llopis, Carlos Sampou, Juan Kaeji, Gabriela Fornés, José Ruiz y Cipriano Almenara.

Quedan todavía ocho cadáveres por identificar.—Joaquín Bau.»

Via libre

Castellón.—El correo de Barcelona ha llegado a las 10'31.

Según dicen los viajeros, esta madrugada ha quedado restablecida la comunicación con Barcelona.

Esta tarde los trenes han circulado sin necesidad de hacer transbordo.

Actuación judicial

Castellón.—El Juzgado de instrucción de Tortosa instruye diligencias sumariales para depurar las responsabilidades por la catástrofe.

Han prestado declaración todos los heridos y los funcionarios de la Compañía.

El fiscal de la Audiencia de Tarragona interviene en la instrucción del sumario.

Tormenta

Castellón.—Esta tarde, a última hora, se ha desencadenado fuerte tormenta.

No hay que lamentar desgracias personales.

A causa de esta tormenta hemos estado incomunicados con Tortosa, no pudiendo celebrar conferencias.

TRINQUETE DE PELAYO

A las 5'15: Sorri, Molner e Ibars, rojos, contra Sánchez, Andrés y Fanalero, azules.

JABON DE SALES DE Carabaña

Medicinal y de tocador. EL MEJOR DE TODOS!

De intenso y persistente perfume.

EVITA Y CURA las afecciones cutáneas, manifestaciones herpéticas, granulaciones, etc.

Pastilla grande, 150 Pagueña, 1

De venta: En farmacias, perfumerías y droguerías.

Cafés tostados - RAMON GARCIA VALENCIA

Recomendamos esta casa por su especialidad en cafés.

Clases y precios: Mejor, a 11 pesetas kilo. Extra, 10 pesetas kilo. Superior, 9 pesetas kilo. Primera, 8 pesetas kilo.

BORDADORES, 2 y 4 (esquina a la Correjería)

CHAMPACNE BEMEZET

SEC-DEMI-SEC. D.O.M. EXTRA-SEC.

Escuela de chauffeurs

Enseñanza rápida de conducción de automóviles y práctica de motor con entrega de carnet y título. Gran porvenir para los que tengan que cumplir el SERVICIO MILITAR, así como para los que se hallen sin oficio u profesión, ya que esta escuela se encarga de proporcionar COLOCACION a sus alumnos en fábricas y casas particulares. Sección de aeronáutica militar. Centro electro-técnico, etc.

Enseñanza total CIENTO CINCUENTA pesetas.

Con hospedaje pagado: DOSCIENTAS CINCUENTA.

ESCUELA DE CHAUFFEURS

Oficinas: Ascao, 5, 3.º, BILBAO Teléfono 9975

Examen GRATIS de la vista

LENTES Y GAFAS DE TODAS CLASES. PRIMER INSTITUTO OPTICO OCULISTICO

F. GOMEZ ROCAFORT G. Miquelota, 3 - VALENCIA -

NOTA. Nos permitimos aconsejar a nuestros suscriptores y amigos que visiten esta casa y mencionen «DIARIO DE VALENCIA».

Las fiestas jubilaires de la Basílica de Covadonga

Un mensaje del monarca al Obispo de Oviedo

Al mensaje que el Prelado de Oviedo envió al rey notificándole la celebración de las fiestas jubilaires de la Basílica de Covadonga, ha contestado el monarca con el siguiente:

«Palacio real de la Magdalena, 28 de Agosto de 1926.

Muy reverendo señor Obispo: Recibo complacido su amable carta notificándome las fiestas que se proyecta celebrar en Covadonga con motivo del XXV aniversario de la consagración de la Basílica, y dándome cuenta de la Asamblea Mariana que ha de verificarse en dicho santuario en honor de la excelsa Madre de Dios; agradezco vivamente la invitación que me dirige para asistir a dichos actos y a la mencionada Asamblea, y siéndome esto imposible, así como el delegar mi representación en el príncipe de Asturias, me apresuro a manifestarle por medio de esta misiva que con el mayor entusiasmo me adhiero, en unión de la reina y de la real familia, al homenaje que con el Clero, autoridades civiles y militares, y en general con todos los fieles de ese Principado, tributan a la Santísima Virgen en ese venerable santuario, cuyo nombre va unido a los más gloriosos recuerdos y evoca invidias hazañas de la Historia de la Patria. Soberano de una nación eminentemente católica, en donde, como en ninguna, se ha honrado a la Reina de los Cielos, he de ver con singular satisfacción que los fines que se propone la Asamblea Mariana, por lo que se refiere a la proclamación dogmática de la Asunción de Nuestra Señora a los Cielos y de su Mediación universal, han de verse realizados. No dudo, señor Obispo, que en estos cultos habrán de impetrarse de una manera especial las bendiciones de Dios Nuestro Señor para nuestra querida España en general, para su Ejército y Armada y para ese principado de Asturias, que tan brillantemente renueva sus piosas tradiciones, ofreciendo hermosos ejemplos de tradición mariana. Aprovecho esta oportunidad señor Obispo, para reiterarle las seguridades de mis sentimientos de constante amistad y afecto, besando reverentemente su pastoral anillo.— Alfonso XIII, rey.»

Ejercicios espirituales

Para Sacerdotes En la Casa de la Purísima

La tanda que la Congregación Sacerdotal había de celebrar del 12 al 20 de Septiembre, será del lunes 13 por la tarde al martes 21, también por la tarde.

Los dirigirá el reverendo Padre Pedro N. Isla.

Los señores Sacerdotes que deseen practicarlos podrán avisar, o en la Secretaría del Arzobispado, o en la Casa profesa, Cadriens, número 2.

D. Manuel Franch y Tel

Capellán del Asilo de Hermanitas de los Ancianos Desamparados y Hermano de la Venerable Escuela de Cristo de esta ciudad.

Falleció ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. L. P.

La Rvda. Madre y Comunidad con todos sus asilados; sus hermanos don Vicente y don María Josefa, y sus abaceas testamentarios, participan a todos sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir al funeral que se celebrará a las diez de la mañana de hoy en la iglesia parroquial del Salvador y Santa Mónica, y a continuación a la conducción del cadáver hasta las Torres de Serranos, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Ayuntamiento

El alcalde, a Torres-Torres

Ayer por la mañana nos recibió el señor Oliag, diciéndonos: «Pocas cosas tengo que decirles. Esta tarde voy a Torres Torres, para visitar la colonia escolar que está veraneando en aquella población.

Obsequiaremos a los pequeños, y al atardecer regresaré a Valencia. Nada más, señores.

Veremos si mañana puedo darles más noticias.»

Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 3.701'61 pesetas; matadero del Grao, 551'90; matadero del Cabañal, 205'70; matadero de Benimamet, 65'55; estaciones sanitarias, 875'18.

Por análisis y examen de sustancias, 346'47.

Por circulación rodada, 1.133.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 625'60.

Por bebidas, 2.168'71.

Total, 9.973'72 pesetas.

Gran Teatro

Cómodo - Ventilado - Perfumado

HOY SABADO

Tarde o velada ADMIRABLE podrá usted pasar viendo nuestro exquisito PROGRAMA

-ACTUALIDADES GAUMONT

Ricardito entre llamas y bandidos

Divertidísima comedia en 4 actos, en la que este formidable saltarín demuestra que es el más ágil saltador del MUNDO

ANIMALES COMO LOS HOMBRES

A TODOS OS GUSTARÁ película exclusivamente interpretada por perros, gatos, gallinas, conejos, patos, etc. — 4 partes

EXITO ESTUPENDISIMO

El tren de la muerte

5 actos subyugantes. Producción moderna. La mayor creación del inmenso HARRY CAREY CAYENA

Lunes próximo: ESTRENO.

¡Sensacional!

¡Una hiliñana de técnica!

EL HOMBRE DE LA RUEDA

12 partes.—Completa

Vigorosa y emocionante novela de amor

Creación maravillosa de SEVERIN MARCH (el Borrás francés)

TEATRO RUZAFÁ

Lunes 6 de Septiembre

ESTRENO SENSACIONAL

BONJOUR PARIS:

Reproducción en la pantalla y en colores de la famosa revista del Casino

En la que aparece con las más célebres estrellas. Cuadros de gran riqueza y vistosidad. Música y cantantes adaptados expresos.

Un espectáculo nuevo y atrayente que apasionará al público

Lunes 6 de Septiembre

TEATRO RUZAFÁ

PROFESOR

Preparación sólida para ingreso y cursos del Bachillerato, Magisterio y Escuela de Comercio. Razón, en esta Administración.

Diario religioso

SANTORAZ

DE HOY. — San Moisés, legislador y profeta; el martirio de los tres Santos Rufino, Silvano y Vitalicio; Santos Marcelo, Magno, Casto, Tameo y sus compañeros, Teodoro, Océnno, Amiano y Julián, mártires; San Marcelo, Obispo en Treveris, mártir; Marino, diácono; Santa Rosa, virgen; Cándida, Cándida la joven y Rosa de Viterbo, virgen.

El Oficio y la Misa son de Santa María en sábado, con rito simple y color blanco.

DE MAÑANA. — Santos Lorenzo Justino, primer Patriarca de Venecia; Vicorino, Obispo; Herculano, Quincio, Arconio, Donato, Murolo, los Santos soldados Eudoxio, Zenón, Macario y otros. Urbano, Teodoro, Menemdo y 77 compañeros eclesiásticos, mártires, Berná, abad, y Obdulia, virgen.

El Oficio y la Misa son de la dominica XV después de Pentecostés, con rito semidoble, color verde y conmemoración de San Lorenzo Justino.

CULTOS

CUARENTA HORAS. —Principian en la capilla del Calvario público.

Como primer día se descubrirá a las siete de la mañana, y se reservará a las ocho de la tarde.

ADORACION NOCTURNA. —Turno de San José en sufragio de doña Matilde Aranda, de Grajales.

CORTE DE MARIA. —Nuestra Señora de los Dolores, en la Real Capilla del Milagro.

ROSARIO MATTUTINO. —Saldrá mañana, a las cinco y media, de la iglesia del asilo de San Juan Bautista, y se dirigirá a la iglesia de las Escuelas Pías, en donde habrá Misa de Comunión y plática.

A NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO. —En el convento de San Julián y Santa Basilia, tercero de triduo a Nuestra Señora del Consuelo A las siete y media, Misa con órgano y motetes, y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio, con sermón.

EN SAN GREGORIO. —La Comunidad de Religiosas de San Gregorio celebrará hoy solemne fiesta, a las diez y media, a Nuestra Señora del Consuelo y Correa, con sermón por el reverendo Padre Antonio Mariscal, Redentorista, y después de la Misa se dará la Bendición Papal.

A NUESTRA SEÑORA SALUS INFIRMORUM. —En la iglesia de las Siervas de María comenzará hoy el novenario a Nuestra Señora Salus Infirmorum, con Misa de Comunión a las ocho y otra a las nueve, con armonium y motetes: por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, trisagio mariano, ejercicio, sermón por el doctor don Rigoberto Oliver, Beneficiado de la parroquia de Santo Tomás, reserva y gozos.

SABATINOS. —En la Real Capilla de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados, a las diez, Misa solemne de Renovación, y a las 7'45 de la tarde, Rosario, Salve solemne y canto del «Himno de la Coronación».

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, la Venerable Orden Tercera de la Merced tendrá hoy, a las siete, Misa y ejercicio de los siete sábados precedentes a la festividad de la Merced, y por la tarde, a las seis y media, ejercicio con exposición y Salve (oro quíno).

DOMINICALES. —En la Metropolitana, a las diez, Misa solemne, con sermón por el muy ilustre señor doctor don Juan Sanchermés, Canónigo de la misma.

En las parroquias, a la misma hora, se celebrará también la consuetud, con sermón por los respectivos párrocos.

A NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO. —En el convento de San Julián, la Asociación de la Virgen del Consuelo celebrará su fiesta principal. A las siete y media, Misa de Comunión, con plática y Bendición Papal; a las diez y media, la solemne, con orquesta, en la que oficiará el muy ilustre señor Arcepreste de la Metropolitana, doctor don Mariano Herrera, y sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don Romueldo Vidal, Canónigo de la misma, y al terminar, sorteo de nuevas clavicordas; por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición de S. D. M., trisagio a gran orquesta y reserva; acto seguido será la procesión, que seguirá la carrera de costumbre, y al regresar al templo se cantará la Salve.

A LA VIRGEN DEL PUIG. —La Cofradía de Nuestra Señora del Puig, establecida en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, celebrará mañana la fiesta anual que dedica a la antigua Patrona del reino de Valencia, con Misa de Comunión con órgano y motetes a las ocho y la solemne a las diez y media, con música, cantándose al terminar la Salve.

AL SAGRADO CORAZON. —En la iglesia de Santa Ursula, mañana, a las cinco y media de la tarde, ejercicio al Corazón de Jesús con sermón a cargo de don Vicente Carrón y sorteo de medallas.

Movimiento del puerto

ENTRADOS

3 de Septiembre.

«Mariano Cano», de Barcelona, con cargo de tránsito.

«Capitán Segarra», de Tarragona, con cargo de tránsito.

«J. J. Siero», de Barcelona, con pasaje y cargo general.

DESCARGANDO

«Albala», fosfatos.

«Dimato», fosfatos.

«Weidreich», petróleo.

«Alhama», cargo general.

«Mariano Cano», cargo general.

«Aldecoa», madera.

A LA CARGA

«Comercio», para Cete.

«Primo», para Cete y Marsella.

«J. J. Siero», para Barcelona.

«Betis», para Barcelona.

«Palermo», para Hamburgo.

«Juan Moragallo», para Live-pool.

«Portugal», para Londres y Amberes.

«Capitán Segarra», para Canarias.

«Mariano Cano», para Bilbao.

«Tiziano», para Marsella.

DESPACHADOS

«Pellver», para Palma, con pasaje y cargo general.

«Betis», para Barcelona, con pasaje y cargo general.

«Elcano», para Altea, en lastre.

«Weidreich», para Palma, con petróleo.

COTIZACION DE FLETES PARA EL REINO UNIDO, ESPECIALMENTE LONDRES-LIVERPOOL

Cajas naranja, 2/3.

Medias cajas, 1/3.

Cajas cebolla, 1/-.

Nueva York-América

Jasula cebolla, 1'25 pesetas.

Medias cajas, 1'87 pesetas.

Cajas, 3'75.

Tomates, 2/-.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

3 de Septiembre.

Interior 4 por 100

Series F y D, 68'10; E, 68'05; C, B, A, G y H, 68'25.

Amortizable 5 por 100, 1920

Series D, C y B, 92'75.

Amortizable 5 por 100, 1917

Series D, C y B, 92'20.

Obligaciones del Tesoro 5 por 100

Noviembre, cuatro años: B, 101'35; Enero, cuatro años: A y B, 102'38; Febrero, tres años: A, 102'20; B, 102'25; Abril, cuatro años: A y B, 102'75; Junio, cinco años: B, 102'80.

Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 90'50; al 5 por 100, 97'25; al 6 por 100, 107'30.

Acciones

Banco de España, 625; Rio de la Plata, 52; Nories, 452'50; Duro Felgueras, 50.

Obligaciones

M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 61'25; serie I, 6 por 100, 104.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 19'60; libras, 31'57; dólares, 6'58.

Barcelona: Francos, 19'65; belgas, 18'65; suizos, 127'50; libras, 32'03; dólares, 6'5875; libras, 24'35.

Teatro Ruzafa CINE

Sábado, 4 a las 5 tarde y 9'30 noche.

Acostumbrado extraordinario

REESTRENO de la joya cinematográfica, en 8 capítulos (completa)

¿QUO VADIS...?

Una de las más formidables films modernas

La mayor propiedad en las reconstrucciones de la antigua Roma. El lujo más fastuoso. Más de 20.000 personas en escena. Reparto excepcional con los notables artistas Emile Janings, Elena Sangro, comedia R. de Licouro y Lillian H. Davis.

Nota. Esta película se ha proyectado siempre a precios especiales; pero en este teatro regirán solamente los de 0'60, preferencia; 0'30, general. Lunes: Un verdadero suceso: **BONJOUR PARIS** (Paris se divierte.) Los más notables cuadros de las revistas parisinas, originalmente proyectados.

Plaza del Reino de Valencia

«Señor director del DIARIO DE VALENCIA.

Muy señor mío: En DIARIO de ayer apareció un artículo firmado por el señor Angel Corona, en el que aboga por que a la actual plaza de Castellar, enlazada en el mejor sitio de Valencia, se le dé el nombre de plaza de la Región, ya que nuestro Ayuntamiento está así, con este cambio de nombre, el espíritu de amor a Valencia que guía a los hombres del actual Ayuntamiento.

Muy acertada es tal idea, y por ello todos debemos acogerla con el homenaje de nuestra simpatía y el calor de nuestra adhesión para que se lleve a la práctica.

Sin embargo, reconociendo lo que tiene de simbólico el nombre de la plaza de la Región para significar la aproximación de las dos provincias hermanas y que frecuentemente despierta suspicacias.

En la conveniencia, pues, de darle otro nombre, creo que ese puede ser el de designar a la plaza con las palabras Reino de Valencia. Y así bien claro se ve que no nos referimos a la ciudad solamente.

Pues bien; ¿no podría ser la actual plaza de Emilio Castellar, plaza del Reino de Valencia? Con ello se consigue el homenaje de amor a la región nuestra, que el señor Corona propone (y además se consigue de una manera más expresiva), y al mismo tiempo se da un paso de gran importancia para la adopción común del nombre que antes cito, cuya adopción puede contribuir en gran manera a afirmar el sentimiento de unidad regional entre Valencia, Castellón y Alicante.

De usted afectísimo y seguro servidor, A. Garrido Juan, presidente de la Academia Valencianista.

Valencia 2 Septiembre de 1926.

Plaza de Toxos

(Espectáculos nocturnos)

Hoy sábado 4 Septiembre 1926.

A las 10'15 noche

Magno acontecimiento lírico

El más sensacional del año 1926

Ricardo Stracciari

Maravilloso barítono

Ofelia Nieto

Gloria del arte lírico

Pedro Mirassou

Tenor de portentosas facultades

Estos tres grandes artistas presentarán por primera vez al público al joven artista valenciano, el bajo cantante

VICENTE NATALI LLOPIS

Programa sensacional seleccionado

Dirigirá la orquesta el maestro SABATER, director del teatro del Liceo, de Barcelona.

PRECIOS

Palcos 1.ª naya, sin entradas 25 pías.

Sillas pista, fila 1.ª a la 20.ª 10

Sillas de pista 6

Barreras, contrabarreras y rellanos 5

Entrada general 250

Para dar más facilidades al público, de once a una y de tres de la tarde en adelante, se expenderán localidades y entradas en el Teatro Apolo y en las taquillas de la Plaza de Toros.

Espectáculos

Plaza de Toros.—A las 10'15 noche: Gran concierto, por Ofelia Nieto, Ricardo Stracciari y Pedro Mirassou.

Serrano.—Compañía de zarzuela Leopoldo Gil.—A las 10'30: Debut de la triple Pilar Martí.—Los picaros celos. La niña de las planchas y Las mareas latinas.

Ruzafa.—A las 5 y a las 9'30: Sesión de cine.

Gran Teatro.—De 5'30 a 12'30: Círculo.

El Cid.—De 4'30 a 12'30: Círculo.

Romeo.—De 4'30 a 12'30: Círculo.

Ideal.—De 4'30 a 12'30: Círculo.

EMILIA CEBA

PROFESORA EN PARTOS

Clinica con habitaciones para casos prácticos.

Calle Corset, 61, tercera

Especialidades farmacéuticas
-- Productos modernos --

FARMACIA GIL CERVERA

Laboratorio de análisis clínico-químico
Plaza M. Benlliure.-Tel. 1.334

NOVEDADES
La Familia... Cervantes... Jerusalén libertada... Bertoldo, Bertoldino y Casaceno... Leonardo de Vinci...
LIBRERIA CHIRIVELLA, Zaragoza, 14.-Valencia

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Concede un mes de licencia por enfermo a don Ricardo Verdejo, auxiliar de la Delegación de Hacienda de Castellón.

Abre un concurso para adquirir un modelo de casco metálico protector para el Ejército.

El peso no deberá exceder de un kilogramo 300 gramos.

Los concursantes deberán presentar los modelos a prueba, incluso contra las balas.

Abre una información pública entre los industriales acerca de la exención de tributos para los paquetes postales cuyo valor no exceda de cinco pesetas.

Esta información durará 20 días. Rectificando la regla quinta de la real orden de 28 del pasado mes de Agosto, estableciendo normas para el tránsito del antiguo al nuevo régimen de enseñanza.

DISPOSICIONES DE GUERRA
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:

Destinando al cuartel general del alto comisario al comandante de Infantería don Valeriano de la Claustra.

Autorizando la concurrencia de jefes y oficiales al próximo Concurso hípico que se celebrará en Febrero próximo.

Destinando a los coroneles don Luis Martín, al séptimo; don Amador Akure, al cuarto regimiento ligero; don José Canilo, a la Escuela Central; don Regino Muñoz, al sexto pesado.

Abriendo juicio contradictorio para la concesión de la laureada al capitán de Estado Mayor don Ramón Ochando, por su comportamiento en el combate de Dohara-Lerda; al ídem señor García Acero.

En el Ministerio de la Guerra estuvieron esta mañana el infante don Fernando, el capitán general, generales Villalba y Sánchez Monje, el auditor señor Tabara y el coronel Cienfuegos.

Despacharon con el ministro los jefes de sección.

GOBERNACION
El señor Martínez Anido fué cumplimentado por don Emiliano Iglesias y por el alcalde de Deva.

INSTRUCCION PUBLICA

El doctor Callejo nos ha manifestado que prepara algunas reales órdenes antes de marcharse algunos días a Segovia, relacionadas con el horario de clases de Segunda enseñanza.

Las clases de los idiomas italiano, inglés y alemán las darán en los Institutos los profesores de dichos idiomas de las Escuelas de Comercio.

Consejo de ministros
Esta tarde, a las 6'30, se han reunido en Consejo los ministros. Asiste también el señor Yanguas, que llegó de San Sebastián en automóvil.

Sánchez Guerra
Villagarcía.—Ha marchado a Madrid el señor Sánchez Guerra con su familia. Le despidieron numerosos amigos.

Ha ofrecido escribir un libro acerca de Galicia.

Banquete
Los generales, jefes y oficiales que formaban la brigada que desembarcó en Alhucemas, tenían solicitado celebrar un banquete en Madrid para conmemorar el heroico hecho.

Hoy les ha sido concedida la oportuna autorización para que se reúnan el día 8 del actual con tal fin.

Una recompensa
La Federación Obrera ha solicitado la medalla del Trabajo para el inspector de la limpieza, don José López, que hace 64 años que presta servicio en el Ayuntamiento, habiendo ingresado como barrendero.

Aplastado por una piedra
Avila.—En el pueblo de Burgo Honda se desencadenó horrible tormenta, con abundante agua y truenos, causando grandes daños.

Un vecino de dicho pueblo, llamado Gregorio Muñoz, de 34 años, fué sorprendido por la tormenta en pleno campo. Huyendo de la misma se refugió bajo una piedra de gran tamaño, que a los pocos momentos rodó ladera abajo, aplastando a Gregorio materialmente.

Llegada de repatriados
Vitoria.—Llegó repatriada la segunda batería del regimiento de Artillería, compuesta por 194 hombres entre jefes, oficiales y soldados.

Fueron recibidos por el gobernador militar y muchos jefes y oficiales. El alcalde les obsequió con tabaco.

Traída de aguas a Málaga

Málaga.—Por fin parece que mañana se verificará la inauguración de la traída de aguas de Torremolinos, suspendida hace días por no poder asistir el ministro de Fomento.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que no podía detenerse por más tiempo la inauguración de tan importante servicio público.

Felicitaciones al general Berenguer

La Coruña.—Esta mañana se ha hecho cargo del mando de la octava región el nuevo capitán general, señor Marzo.

El general Berenguer se despedirá hoy de la región militar, cuyo mando deja.

Son muchos los telegramas que recibe de toda España congratulándose por el alto puesto que se le confía.

Los de Galicia expresan unánimemente el sincero pesar por la ausencia del caballero militar.

Don Dámaso Berenguer marchará el domingo, en el expreso, hasta Venta de Baños, desde donde se dirigirá a San Sebastián.

Su familia continuará en Madrid. Es probable que con motivo de su marcha se celebre un acto que gemestre las simpatías de que goza.

Niño de la Palma sufre un accidente

Sevilla.—Antes de llegar a Alcalá de Guadaíra y a consecuencia de un falso viraje, chocó contra un árbol el automóvil en que, procedente de Málaga, se dirigía a Sevilla Cayetano Ordóñez, Niño de la Palma, quien sufrió una herida en la mano derecha.

El diestro fué traído a Sevilla en otro automóvil, en el que viajaba el contratista de caballos Antonio Cruz García.

Cayetano fué curado en la casa de Socorro de San Francisco. En el expreso salió para Córdoba, donde actuaba hoy.

Otro accidente automovilístico

Granada.—En la carretera de Santo, el comerciante de esta plaza don Angel Cobes venía en automóvil con su esposa e hijo y el industrial señor Jaramillo.

El auto chocó contra el pretil del río Vador, destrozándose el coche y yendo a parar los ocupantes al cauce del río.

La esposa, el hijo y el industrial, resultaron heridos, y el dueño del vehículo, ileso.

Decidido a suicidarse

Zaragoza.—El legionario Emilio Argando fué sacado del río, al cual se había arrojado.

Se le condujo a la Comisaría, y allí rogó que se le guardaran los documentos, pues iba a evacuar una diligencia importante.

Se accedió a ello y volvió a arrojarse al río, no habiendo sido encontrado todavía.

Naufragio del vapor «Olizaba»

La Coruña.—A 15 millas de las islas Segargas, al vapor «Olizaba», de la matrícula de La Coruña, le estalló la caldera.

Los tripulantes se hallaban retirados comiendo el rancho.

Sólo estaban a cubierta el patrón y un marinero.

Al estallar la caldera fué arrancado el puente de raíz, siendo lanzado a gran distancia.

Se produjeron varias vías de agua en el buque.

Los tripulantes huían del vapor que despedía la caldera.

En esta angustiosa situación permanecieron dos horas.

Por fin pudieron ser apercebidos por el buque «Francisco», que recogió a todos los tripulantes.

Diez de ellos se encuentran en estado grave.

Se teme que fallezca el maquinista.

Noticias del temporal

En Teruel, las lluvias torrenciales inundaron las viviendas en los pueblos de Torremocha y Torre de la Cárcel.

Los campos han sido devastados, calculándose que los destrozos sufridos ascienden a más de 50.000 pesetas.

Una chispa eléctrica hirió en el cuello a Salvador José López.

En Valdecampo se desbordó el río cerca de Tarragona.

En Torre Viada, los vecinos salvaron varias vacas que arrastraba la corriente.

El dueño de una carnicería que arrasó las aguas, desesperado por su ruina, intentó suicidarse, evitándolo los vecinos.

Regresó a Toledo desde Polán el gobernador civil de la provincia.

En Almería, un vapor pesquero fué sorprendido por un ciclón, hundido.

Pereció un tripulante.

De Tarrasa comunican que la riera de Arena ha aumentado el caudal de agua.

La corriente ha destruido gran parte de las conducciones de agua.

En toda la comarca ha sido imponente la tormenta.

En algunos pueblos han quedado destruidos muchos árboles a consecuencia de las chispas eléctricas.

Se calcula que la cantidad de agua caída es superior a 110 litros por metro cuadrado.

En el pueblo de Guitar, las aguas alcanzaron una altura de ocho metros.

La tormenta produjo en Gava inundaciones en muchas casas.

En Jaén los efectos de las tormentas fueron desastrosos.

En la aldea de Dogueros, las aguas alcanzaron un metro de altura, ocasionando grandes destrozos, pero sin ocasionar desgracias.

El gobernador marchó a la aldea de referencia para comprobar los daños causados.

En Archilona (Málaga), anoche descargó fuerte tormenta, desbordándose los arroyos.

En la mina del Estanque la tormenta sorprendió al vecino Francisco Espinel, que pereció ahogado.

En Bunamargosa (Málaga), las aguas inundaron casi todo el término, causando incalculables daños en la cosecha de uva.

Varios arrieros quisieron vadear el río Negro y fueron arrastrados por la corriente, pereciendo ahogado uno de ellos, llamado Antonio Sánchez.

El cadáver fué encontrado a tres kilómetros de distancia.

En Almendralejo descargó fuerte tormenta con lluvia intensísima, que remedía la angustiosa situación en que se encontraban los viñedos y olivos, principal riqueza de este término.

En Huécija (Almería), cuando se celebraba la feria, descargó una fuerte tormenta, acompañada de truenos, relámpagos y granizo.

Los feriantes de ganado, que acampaban en los olivares, corrieron desparovidos a la población, donde fueron solícitamente acogidos por el vecindario.

Se han ahogado muchas caballerías.

En Berja (Almería), a consecuencia del desbordamiento de aguas, se ahogó el dueño de la fonda del Comercio. También pereció ahogado un individuo apellidado Borrego.

Los pescadores han recorrido la almadrabilla, recogiendo el guano arrojado por el río Artarax.

Marruecos

Un sargento mata a un soldado

Tetuán.—El miércoles por la tarde, en el barrio de la Alcazaba, se desarrolló un sensible accidente, que costó la vida al soldado de artillería de Ceuta Antonio Martín Arroyo. Este marchaba por el barrio, embriagado y sin guerrera.

El sargento, que pertenece al batallón de África número 4, le invitó a que marchase al cuartel.

Antonio, lejos de obedecer, llenó de improperios al sargento y le agredió, teniendo éste que ser auxiliado por otros artilleros.

El sargento insistió en que el soldado marchase al cuartel y éste continuó sin hacerle caso e intentando agredirle nuevamente. Entonces el sargento, haciendo uso de su arma, pues se hallaba de vigilancia, disparó dos veces contra el soldado, que fué conducido al dispensario municipal, donde falleció a los pocos momentos.

Se ha comenzado la instrucción de las correspondientes diligencias.

El sargento se halla detenido.

A Axdir

Melilla.—Ha marchado a Axdir el segundo jefe de la zona de retaguardia, teniente coronel Antonio Zegri, que manda el batallón de África número 14.

Dicho batallón se encuentra en Cardenosa, después de una marcha a pie desde Sidi Amar, donde se hallaba destacado.

En Cardenosa está dedicado a la construcción de pistas.

Con el teniente coronel Zegri marchó el capitán ayudante Lambea.

Con objeto de prestar servicio en el hospital infantería María Luisa, han marchado a Axdir los equipos quirúrgicos que mandan los capitanes García Peñarando y Murguza.

Noticias de Targuist

Melilla.—Las noticias que se reciben de Targuist son en extremo optimistas.

Un oficial de las oficinas de Intervención realizó una incursión por el poblado de Ulad Asain, siendo recibido por los jefes indígenas, los cuales le colmaron de atenciones, entregándole un anteojo de batería, varias gomas y tres fusiles.

Al regresar las fuerzas indígenas que mandaba dicho oficial, detuvieron a algunos cabileños insumisos, que conducían abundante material de guerra.

Pases de libre circulación

Melilla.—A algunos indígenas de Cabo de Agua se les facilitaron pases de libre circulación por el territorio.

Otros indígenas de la zona francesa les detuvieron, con el fin de apoderarse de dichos pases, siendo rechazados.

La columna Ostariz

Melilla.—Los pasados días se movilizó la columna que manda el capitán Ostariz, llevando en vanguardia la harca auxiliar mandada por el prestigioso indígena El Jazzi, perteneciente a la cabila de Beni Sediot.

La columna llegó a Yebel Arrac, que domina la cabila de Beni Bucza y Beni Amar.

Su cota es considerable y en la cima existen abundantes cedros, pinos y alcornoques.

Los poblados más importantes de aquellos lugares están prontos a someterse.

Con objeto de asegurar la labor política, los indígenas han dejado rehenes, que se han enviado a Targuist.

Al pasar la columna por la cabila de Beni Amadi, las fuerzas indígenas que la componen han encontrado abundancia de maíz, trigo, cebada y otros cereales.

Las últimas noticias aseguran que el capitán Ostariz se encuentra en Beni Bu Giret.

ALCOY

(POR TELEFONO)
A descansar

Se encuentra en esta ciudad el hijo de don Francisco Banquells, cónsul general de Bolivia en Valencia.

Viene a pasar una temporada de descanso al lado de su familia.

Quemaduras

Trabajando tuvo la desgracia de producirse graves quemaduras en el brazo y pie izquierdos Facundo Molina, de 19 años.

Detención

Por promover un formidable escándalo en la vía pública ha sido detenido Francisco Pascual, de 34 años.

Una calle al gobernador

En el vecino pueblo de Castilla se ha dado el nombre del gobernador civil de esta provincia a una de sus calles.

Ceramen escolar

En el Certamen escolar celebrado obtuvieron premio la niña Luisa Ivars y el niño José Sempere.

Obtuvieron accésit Carmen Pérez, María Payá, Mercedes Aura, Antonio y Emilio Sendra y Alberto Vicedo.

Anoche se verificó el reparto de premios con gran solemnidad.

Pronunció elocuente discurso el Cura Párcos de ésta don Juan Bautista Escrivá.

El corresponsal.

Triunfo de la ciencia
Tortosa e Hijos
Especialistas herniólogos

Hernias (quebraduras), cualesquiera que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, mediante la intervención de los aparatos y vendajes de nuestra invención.

Ojo con los intrusos, que falsamente toman nuestro nombre, sorprendiendo a los incautos con malas imitaciones de nuestros aparatos y especialidades.

Mi cura está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica, y como recomendación médica, la que mejor se soporta en todas las edades.

En Valencia: Bajada de San Francisco, 9, todos los meses, del 29 al 5 del entrante.

Sucursales: Onteniente: Mnyáns, número 80; Cartagena, Puerta de Murcia, 27.

Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados danle. Procedimiento científico, sin resortes ni acero.

Se dan facilidades para el pago de la curación.
Gabinete-consultorio: Ramón M. Fornas San Vicente 111 - Valencia.

CALZADOS

LA IMPERIAL

26 GRANDES SUCURSALES EN ESPAÑA

SIEMPRE MODELOS NUEVOS

Casa en Valencia:

Plaza de Emilio Castelar, 22, y Alfredo Calderón, 1

CAMPO ROMERO

VINOS FINOS DE MESA

Plaza del Reino de Valencia
Plaza de Toros
Programa
Espectáculos

La Sociedad de Naciones

Se reúne el Consejo.—No asiste el delegado español

Rugby.—Ha comenzado la 4.ª sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones hoy en Ginebra. El delegado español no ha asistido. Se cree que espera instrucciones de Madrid con respecto a los requerimientos que se le hicieron ayer en la Comisión de reforma. La decisión de que no sean ampliados los puestos permanentes, pero que se creen otros con carácter de semi-permanencia, ha sido comunicada al Gobierno español.

Entrevistas

Ginebra.—El señor Briand ha conferenciado esta tarde con los señores Chamberlain, embajador de Alemania en París; von Hoesch, Benes y representante de Polonia. Estas entrevistas han versado principalmente acerca de la situación creada por la actitud de España y sobre las últimas disposiciones que han de ser adoptadas en lo que se refiere al ingreso normal de Alemania en la Sociedad de Naciones.

Los puestos permanentes

Ginebra.—El secretario general de la Sociedad de Naciones, sir Eric Drummond, ha comunicado a los miembros del Consejo que esperaba recibir muy pronto una nota del Gobierno de España. La actitud de España parece haber quedado claramente expuesta en la sesión que ha celebrado esta tarde la Comisión que se ocupa de la atribución de los puestos permanentes del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Dicha Comisión había encargado, como se sabe, a su presidente señor Motta, redactara un informe, dirigido al Consejo, expresando su sentimiento ante las derivaciones del arduo problema de la atribución de los puestos permanentes y la de los no permanentes.

Se creía generalmente que este informe, puramente objetivo, sería aprobado sin condiciones; pero no ha sido así, y la Comisión ha aplazado hasta mañana la continuación de sus trabajos.

El representante de España señor Palacios insistió en esta reunión en sus puntos de vista de ayer, y aunque el informe del señor Motta no tenía más finalidad que exponer al Consejo de la Sociedad de Naciones con toda exactitud las bases de la labor de dicha Comisión, solicitó que se consignara en él que había sido rechazada la petición de España relativa a la atribución de un puesto permanente. Esto produjo algunas protestas por la razón antedicha, y por fin fué adoptada en principio una fórmula, propuesta por el delegado belga señor Brouker, en la cual, sin dejar de satisfacer al señor Palacios, se haga un resumen de los esfuerzos realizados por la Comisión para satisfacer las reivindicaciones de España y de otros Estados, también candidatos, a un puesto permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

La entrada de Alemania

Berlin.—En los círculos particulares de esta capital se cree que, salvo el caso de surgir alguna complicación, la entrada solemne de Alemania en la Sociedad de Naciones se verificará, lo más tarde, el día 10 del corriente.

La delegación alemana, con el señor Stresemann al frente, saldrá de Berlín, con dirección a Ginebra, el 7 ó el 8 del actual.

La actitud del Brasil

Río Janeiro.—Una elevada personalidad gubernamental, en una entrevista con la United Press, ha declarado: «La actitud del Brasil hacia la Sociedad de Naciones es la misma que en la última reunión del Consejo. Brasil se ha retirado definitivamente de la Sociedad, y no pensará en entrar de nuevo en ella hasta que la Sociedad venga a ser universal, en lugar de puramente europea, como ha sido hasta ahora».

Un diplomático extranjero que conoce mucho a Bernardes ha dicho a la United Press, que Bernardes y el presidente electo, Luis, han tratado de la situación brasileña y que la actitud del futuro Gobierno brasileño armoniza con la de Bernardes, es decir, que el Brasil no solicitará de nuevo su entrada en la Sociedad hasta que todas las naciones americanas, sin excepción, se adhieran a la Sociedad.

El Tribunal permanente de Justicia Internacional

Ginebra.—La Conferencia de los Estados signatarios del protocolo para el Estatuto del Tribunal permanente de Justicia Internacional se reunió hoy.

En la sesión se discutió, en primer lugar, lo relativo a las reservas formuladas por los Estados Unidos.

Estas reservas comprenden dos partes.

En la primera, los Estados Unidos reclaman anular su adhesión al protocolo del Tribunal; en la segunda parte solicitan que el Estatuto no pueda ser modificado sin su consentimiento.

Crónica valenciana

Regreso

Como anunció el día de su marcha, ayer mañana en el expreso regresó de Madrid el digno gobernador civil de esta provincia don José Alvarez, con su distinguida familia, que ha estado vireyando en La Granja.

El recargo sobre las cédulas

Noticioso el señor presidente de la Diputación de que por parte de algún Ayuntamiento de la provincia se ha intentado percibir recargos municipales sobre cédulas personales de 1926, se apresura a advertir a los señores alcaldes que se halla absolutamente prohibido imponer recargo de ninguna clase sobre dichos documentos, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 226, apartado D del vigente Estatuto provincial, y por tanto, que procederá energicamente a exigir las responsabilidades en que incurran, a los Ayuntamientos de la provincia que infrinjan tan terminante precepto.

Excursión de la Juventud de Lo Rat-Penat

La Juventud de Lo Rat-Penat ha organizado para mañana una excursión al poble de Alboraya, ab initio de visitar l'hermita dels Peixets. Lo regres s'efectuará per la playa fins l'estació de La Cadena.

Queden invitats tots los senyors que desitjen assistir.

Punt de reunió: Estación del pont de Fusta, a les 8 en punt del matí.

El pago a los maestros

El habilitado de los maestros del partido de Valencia pagará los haberes correspondientes al mes de Agosto, hasta mañana domingo, de nueve a una.

A París

Ha marchado a París la modista de sombreros Marina Martí.

Balneario de Cofrentes

Temporada hasta 30 de Octubre. Informes: plaza de San Lorenzo, 2.

Restaurant Termas Victoria

FRENTE AL MAR

Regreso del general gobernador

Incorporado el excelentísimo señor general de división don Juan García Trejo, se hará cargo de la quinta división y Gobierno militar de esta plaza, cesando en estos comotos el excelentísimo señor general de brigada don Juan Moscoso Moscoso, que a su vez se encargará de la primera brigada de la quinta división, cesando en este último el coronel del regimiento de Infantería de Guadaluajara número 20, don Ricardo Lillo Roca.

Colegio del Secretariado

La Junta de gobierno del Colegio Oficial Provincial del Secretariado celebrará sesión esta tarde, a las cuatro, para tratar sobre asuntos importantes a la clase, y bajo la presidencia de don Luis Larrea.

LAS ARENAS. Durante todo el mes de Septiembre, baño de pila, una peseta.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

LAS ARENAS. Durante todo el mes de Septiembre, baño de pila, una peseta.

LAS ARENAS. Durante todo el mes de Septiembre, baño de pila, una peseta.

Tos, catarros y bronquitis se curan con el BENZOGOMOL (ELIXIR) Farmacia plaza Santa Catalina, 4.

Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Sra. Vda. de Loras, P. Sorolla, 2. Dr. Roig, P. Ruzafa, 1 y 3. Dr. Moncho, San Vicente, 121. Dr. Hernández, P. M. Robella, 2. Dr. Selma, Sombrerera, 5. Dr. Viquer, Cirilo Amorós, 45. Poblados marítimos: Dr. Ciarana, A. Puerto, 277. Dr. Morales, J. Benlure, 133.

DEPORTES TEMAS CORTOS

Despedida larga

En «El Mercantil Valenciano» correspondiente al día 1 del corriente nos leí un extenso remitido, firmado por el señor Hernández, lamentándose de que el señor Alarcón le censurase hasta en su vida privada. Alarcón ya contestó como estimó conveniente, diciendo, poco más o menos, que el firmante señor Hernández padecía un error, pues le acusó de actos de su vida deportiva, en los que puede juzgarse siempre, porque el derecho a la crítica no puede negarse al que hace información de una sección. Con éstas y parecidas razones quedó contestado el citado remitido.

En conjunto no he de comentar el remitido; pero sí llámame la atención las siguientes palabras del firmante: «Habremos de abandonar la vida activa del mismo»; «Veo que la honradez de las personas, el alto valer deportivo»; «Menos mal que aún somos muchos los que no tenemos necesidad de blasonar nuestra dignidad y honradez para que sea por todos conocida». Comprenderá fácilmente el lector que todo esto, expuesto por el repetido firmante, se refiere a su propia persona.

No a acuerdo mal, el pasado año ocupaba el señor Hernández un puesto muy mercedadamente, en cuanto a su honradez, en la Federación, como es el cargo de tesorero; pero esta honradez particular y siempre directora de todos los actos de su vida privada, no se manifiesta ya igualmente en sus actos y vida deportiva, pues en ella no podemos afirmar igual.

Por aburrimento o por lo que fue se publicó el pasado año una carta retirándose de la Federación y dando un adiós a la afición; pero se despidió en broma nada más, porque poco tiempo después le vimos actuar intensamente, hacer viajes a Madrid, no para pedir justicia en la solución de un caso, sino para interponer sus influencias en favor de un equipo y quizás aprovechar la entrañable amistad que le une con Cabot desde hace muchos años, y que lo confiesa el propio interesado en su remitido, para que el fallo fuese como quisiese el señor Hernández.

Sabia el señor Hernández que entonces no defendía la justicia, sino que trataba de atropellar a un Club en beneficio de otro.

Se proponía el señor Hernández proclamar campeón a su antojo, y prueba de ello es que propuso a la parte contraria que si aceptaba el segundo puesto y dejaba libre el primero, la proclamación quedaba así hecha.

A pesar de estas proposiciones deportivamente inmorales, intentaba

engañar al mismo tiempo que ofrecía, pues al mismo tiempo hacía igual ofrecimiento a un tercero, y de esa forma, jugando con dos barajas, triunfaba seguro, aunque ese triunfo constituiese un atropello para segundo o tercero.

Los segundos y terceros no aceptaron tal combinación, y entonces vino lo que todos conocen, un campeonato sin serlo de hecho, proclamado en derecho, y el segundo lugar a disputar por quienes no quisieron conformarse chanchulescamente, ya que tenían derecho al primer puesto.

Alcanzada la cacicada, el señor Hernández volvió a retirarse, mejor dicho, a despedirse, y esta temporada, no empezada aún, vuelve a aparecer el personaje, y a la primera censura anuncia despedirse.

Con tantas y largas despedidas se nos ocurre exclamar: ¿Desea, aún estás en la esgrima? ¿Desea, aún estás en la conversación a ser larga? No me diga adiós, porque no contestaré, creyendo que se queda. Y se quedará, no le quepa duda a nadie. «Con las amistades que se trae el señor Hernández por la Nacional, no es cuestión de dejarle marchar a casa», se dirán los directivos de un determinado Club.

Los actos reseñados no fueron llevados a cabo solamente por el señor Hernández, pues hay que decir que lo acompañaba el señor Albi también y los dos fueron autores y actores de aquel acto antideportivo.

El señor Albi, actualmente presidente de la Federación, y el señor Hernández, federativo también de los que dicen que el caso Urrutia es de fácil solución.

Después de todo esto, no creo que a fuerza de remitidos quieran hacer creer que los federativos de hoy, deportivamente, no son lo mismo que los del pasado año, pues por mucho que se esfuerzen, los de ayer son como los de hoy. Así lo dicen públicamente Almazán, Alarcón y Seg.

Tourné del Gimnástico

Ayer salió de Valencia el primer once del Gimnástico F. C., que, por lo que resta de mes, luchará contra el Arenas F. C., R. U. Irún, Racing de Santander, Deportivo Alavés, y seguramente contra la R. Sociedad de San Sebastián y un primer once madrileño.

CAMPO DEL LEVANTE

Burjasot F. C.—Levante F. C. Mañana domingo tendrá lugar en el popular campo del Camino Honda del Grao, propiedad de nuestro subcampeón Levante F. C., un interes-

sante partido de fútbol entre los primeros equipos del Burjasot F. C. y el propietario.

Siempre revistieron interés las luchas entre estos dos equipos, acrecentado éste en el presente caso, dado que el Burjasot presentará todo su equipo completo, alineando cuantos nuevos elementos cuenta para las próximas luchas campeonales.

También el subcampeón presentará nueva alineación, y en este partido efectuará su debut un elemento nuevo de gran valía, haciendo su reaparición el popular y joven jugador ex invencible Sorní, que goza de tantas simpatías entre los aficionados de los poblados marítimos.

El encuentro dará comienzo a las 5'30 de la tarde, y con anterioridad a la celebración de este match tendrá lugar otro entre dos potentes terceros equipos.

Los precios serán populares. Se advierte a los señores socios del Levante F. C., que para su acceso al campo será indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

Ciclismo

La Sociedad Velo-Club celebrará excursión mañana domingo a la Fuente del Racó (Manises) para mediodía, siendo válida ésta para optar a la magnífica bicicleta marca «Ontario», que regalan los señores Riera y Guerrero.

La salida será a las seis y media de la mañana del local social, Guillem de Castro, 103.

Se invita a todos los aficionados al pedal, socios y no socios.

Queda abierta la inscripción a la excursión nocturna al Turis, patrocinada por el excelente corredor don Francisco Quiles, que se celebrará el día 26 del corriente.

SUCESOS

Un ladrón que no ocultó su pasado

Ha sido detenido por la guardia civil, en la estación del Cabañal, Manuel González Santiago, González, en el momento de ser detenido, estaba apropiándose de unos 25 metros de cuerda de esparto que había en uno de los vagones de la mentada estación.

En realidad, el ratón en cuestión no ha podido ser más franco. Inmediatamente ha puesto en conocimiento de los guardias todos sus antecedentes.

Le llaman como queda dicho. Tiene 20 años de edad, nació en el vecino pueblo de Catarroja y ha dicho que solía dormir en la casa número 17 de la Travesía de Moncada.

Ha confesado que su propósito era apoderarse de la cuerda, por la que lo han maniatado. Que ya en otra ocasión sustrajo de la misma estación otro trozo de cuerda, y lo mismo hizo otro día en la estación del Grao.

De estos dos hurtos sacó en limpio cinco pesetas, que fué la cantidad que le dieron en venta.

Manuel ha ratificado su declaración ante el Juzgado, sin omitir ningún detalle.

No cabe duda que el sujeto en cuestión, dentro de los de su clase, es un hombre sincero. Por eso sin duda ha robado solamente cuerdas.

Atropello

En el paseo de la Pechina ha sido atropellado por un carro el niño de tres años Isidoro Hervás Martínez. Conducido a la posta sanitaria del Matadero general, se le ha apreciado la fractura completa del segundo metacarpo de la mano derecha y contusión y escoriaciones en la rodilla izquierda.

Pronóstico menos grave.

Una mirada que trae consecuencias Dolores Tenencia Martín, de 20 años, habitante en la calle del Progreso, 206, Cabañal, pasaba ayer mañana por la calle de Sagunto, en la que vio un escarapate perteneciente a una pequeña platería.

Dolores, por curiosidad, dió una mirada a los objetos que en él se exponían, y su asombro fué grande al reconocer que una de las sortijas que había en el escarapate era una que le fué sustraída de su domicilio hará unos veinte días.

El dueño de la platería ha manifestado que la referida sortija la compró a un sujeto desmemoriado por cinco pesetas, pues la sortija se la llevó estropeada y faltándole los diamantes.

El Juzgado instruye diligencias para ver si es posible detener al sujeto en cuestión, que además de la sortija robó dos pares de pendientes y un reloj de plata.

Electrocutado

Ayer se encontraban dos obreros trabajando en el almacén que la Sociedad petrolífera «Shell» posee junto al cementerio del Grao, cuando uno de ellos, llamado Estanislao Pellicer Carrión, de 34 años, calderero, domiciliado en la calle de Planas, número 32, se separó de su compañero unos cinco metros, yendo al depósito de agua, con intención de probar unos tubos de ajuste, enredándose con un cable eléctrico, que le produjo la muerte instantánea.

Región

VILLAR DE TEJAS (CHELVA)

Cómo renace una aldea.—En el corazón de la Sierra de Negrete, a seis horas de mal camino de herradura de su Ayuntamiento, un servicio postal, yacia al pie de la cumbre atalaya, hitana de Sacerdote durante sesenta años, la patriarcal y laboriosa aldea de Villar de Tejas. ¡Gracias que en una especie de desván podían hacinarse los rapazuélos dichoso comprendidos en el último decenio! El alma ajística de la señora maestra, que tan bien supo desbaratar aquellos naturallezas algún tanto primitivas a cambio de dotación exigua y vivienda indecorosa, sufría lo indecible al ver vacío el Sagrario de sus amores, adopto ansiosa conducto a sus pequeñuelos. No había vida ciudadana ni adelanto material ni ideales ni ansias de concordia y prosperidad; había, sí, pesi mismo enervante, frío en las almas, letargo de muerte.

Una mirada compasiva del reverendísimo Prelado segozense cambió como por ensalmo la inercia en actividad, el letargo en vida exuberante. El ojo certero del excelentísimo doctor Fray Luis Amigó vió en Villar de Tejas una magnífica posición estratégica, lindante con otras no menos importantes de las diócesis de Valencia y Cuenca. Fiel a la intuición de su Prelado y calzando las apostólicas sandalias, allí dirigió sus pasos un Sacerdote joven, fervoroso, de cultura común, adomado con el don de la irresistibilidad, dispuesto a sufrir el bloqueo de las nieves, de la incomunicación postal, tal vez el frío de las almas... El reverendo don Antonio Peiró quemó el primer grano de incienso en la humildísima ermita de Nuestra Señora de la Misericordia, que un valenciano irreprensible se atrevió a calificar de «barraqueta de...»; lloró y oró; y al conjuro mágico de la varita de sus prestigios, virtudes sacerdotales y don de gentes, fué cambiando de hermosas flores el temido erial. La catequesis, el canto religioso y la participación del pueblo en la sagrada liturgia, la recepción de los primeros sacramentos, aquella inenarrable búsqueda de los 36 pastores (hermosa reproducción de escenas evangélicas); por fin, la atracción en masa al templo, la purificación de costumbres, el despertar de la conciencia colectiva, las ansias de dignificación y mejoras, el puro patriotismo... El señor Cura consigue con su valiosa influencia se implante el servicio de peatón con su linda estafeta y su fidelísimo Anselmo por titular; ya tiene la irrimediada aldea comunicación con el mundo, Chelva, al fin, se conduce y manda construir escuela y casa-habitación, de sobria y elegante factura. El vecindario se anima, y un digno imitador del de Zalamea, Miguel Montes, alcalde ejemplar, acomete la empresa de dotar al vecindario de fuentes y abrevaderos. Se multiplican las iniciativas; ya se hacen ensayos con nitrato de sosa o se proyectan otros con la cyanamida de calcio; ya se habla de sericultura o de industrias derivadas de la leche. La juventud pone en turbina sus energías; arréplase espacioso frontón que luce sabias máximas de eutrapelia; renacen los antiguos y viriles juegos de bolos y barrón; se habla de preparación militar y de biblioteca circulante. Reverdecen sus laureles las antiguas danzas de jota suelta, seguidillas toriás y el famoso «baile atramao». Desarrollase el sentido estético; cultívanse claveles en las huertas y brillan como tacitas de plata las humildes casitas en visperas de la gran fiesta. ¡Qué fiesta, Dios Santo! En jamás de los jamás se «vidó» cosa igual! Por primera vez atronaron los aires las notas vibrantes del Rosario de la Aurora, que la bien harmonizada Banda de Losa del Obispo transmitió hasta los adormilados vecinos del Cerrito. Nos asfixiábamos en la ermitilla; pero ¡qué devotas resultaron las solemnidades religiosas! Nada podemos decir del predicador, materia vedada. Lo fué el mencionado don Antonio Peiró, alma de este hermoso resurgir. Dieron especial realce a los divinos oficios, por ser la primera vez que allí hubo revestida, los reverendos don Javier Martínez, del Real Colegio del Patriarca, y don Joaquín Barberá, encarado de la nueva cristiandad del Realtillo del Sagrado Corazón, con dos seminaristas.

Los dignos miembros del Somaten local dieron hermoso ejemplo, dando escolta durante las procesiones. Los mozos disputáronse el honor de llevar las andas de la Patrona venerada. La compostura y respeto de la muchedumbre que acudió de Estenas, Villar de Olmos, La Cañada, Nieva, San Antonio, dignos del elogio. Las cueñas, calderero, domiciliado en la calle de Planas, número 32, se separó de su compañero unos cinco metros, yendo al depósito de agua, con intención de probar unos tubos de ajuste, enredándose con un cable eléctrico, que le produjo la muerte instantánea.

El Juzgado del Grao instruyó las correspondientes diligencias, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial.

con la arenga que dirigió a la multitud, el adalid de las aldeas y caseríos abandonados, conocido por su Obra del Realtillo, don Eduardo Guardiola, quien por la mañana había inaugurado el recién bendecido trinquete con un partido amistoso entre los mozos de Villar de Tejas y los músicos de Losa del Cbispo. Honró sobremanera dichos festejos, no desdenándose en bajar desde su preciosa heredad «Más de Caballero», doña María Lázaro distinguida familia.

BENISANO

En esta pintoresca población se celebrarán en el presente año las fiestas que anualmente se dedican a su excelsa Patrona Nuestra Señora del Fundamento, con arreglo al siguiente programa:

Los días 4, 5 y 6, al amanecer, habrá diamas, volteos de campanas y disparo de truenos; a las doce entrará de los novillos; a las cinco de la tarde corrida de los mismos, y los dos primeros días, por la noche, función teatral, y el tercero gran verbena y «cordás».

El segundo día, a las diez, corridas de burros con premios para los que corran más y menos.

Día 7.—Al toque de alba volteo y disparo de truenos; a las diez reparto de limosnas y cera; a las doce traca; a las cinco de la tarde pascalle; a las seis cabalgata; a las diez de la noche serenata y a las doce «cordás».

Día 8.—Diana, disparo de 5.000 truenos y volteo; a continuación será descubierta la venerada imagen a los acordes de la Marcha real y se celebrará una Misa con canto de motetes; a las diez solemne función religiosa a gran orquesta y sermón por don Juan García Fernández, Coadjutor de Almansa; terminada la Misa se dispararán 5.000 truenos y una traca que seguirá la carrera de la procesión, y finalizará en lo alto del campanario; a las cinco concierto por la banda; a las ocho procesión; a las diez serenata y a las doce castillo de fuegos artificiales.

Gacetas teatrales

PLAZA DE TOROS

Hoy, extraordinario suceso

Esta noche a las 10'30 tendrá lugar el más grande acontecimiento de la actual temporada.

El concierto en que tomarán parte el coloso de los cantantes, el gran barítono Ricardo Stracciari, la excelsa soprano Ofelia Niéto y el estupendo tenor argentino Pedro Mirasou.

Una sorpresa se le prepara al público. En este concierto se presenta en Valencia un notable bajo valenciano, Vicente Matafí Llopis, desconocido de este público, y que Ofelia Niéto, que ha tenido ocasión de apreciar sus notables facultades, quiere apadrinar dándole cabida en esta memorable noche y alternando con tres grandes notabilidades.

Difícilmente tendrá Valencia otra ocasión más propicia para deleitarse en acontecimiento tan extraordinario como el anunciado para hoy.

Para dar más facilidades al público, de once a una y de tres de la tarde en adelante se expenderán localidades y entradas en el teatro Apolo y en las taquillas de la Plaza de Toros.

Neurología

Doña María de la Concepción Vives Molés

Ayer falleció cristianamente la respetable señora doña María de la Concepción Vives Molés, dama distinguidísima, de cristianos sentimientos, que ostentaba en todos los actos de su vida, y de corazón noble y generoso, siempre dispuesto al bien y a la caridad.

La muerte de doña Concepción Vives llenará de luto su hogar, que ella animaba con su presencia, y con sus dedos serán muchos los amigos que la lloren y eleven al Todopoderoso oraciones en sufragio de su alma.

A su atribulado esposo el abogado don Andrés Real Merá, hijos y demás familia, acompañamos en su justo dolor por el fallecimiento de la señora doña María de la Concepción Vives Molés (q. e. p. d.)

Don Manuel Franch, Pbro.

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ayer entregó su espíritu al Señor el digno y virtuoso Sacerdote don Manuel Franch Tel, que desempeñaba el cargo de Capellán del asilo de Hermanitas de Ancianos Desamparados, en esta ciudad.

Las características del finado eran la modestia y la piedad, virtudes que le granjearon grandes y merecidas simpatías en los cargos que en su vida ministerial le confió la autoridad eclesiástica.

A la reverenda Madre, Comunidad y asilados de las Hermanitas de los Pobres, y afligidos hermanos enviamos nuestro pésame más sentido, al mismo tiempo que elevamos nuestras plegarias al cielo para que Dios Nuestro Señor preste con la eterna bienaventuranza al alma de su fiel ministro, R. I. P.

lega del arroz
quince días tenéis que ganar el premio
luego trabajo mejor y no se interrumpen
instalaciones eléctricas
Bicicletas
Se traspa...
Alto, señores
Señal...
Tinta...
FENCIONI
MAR: 8
«BIS» SA

El general Elio y su tiempo
 por don Luis Minguet Albors
 2 tomos. Numerosos grabados.
 6 pesetas

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO
10
 céntimos

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

GOICOECHEA.—"ENSAYOS CRITICOS" (artículos y discursos), todos ellos de gran actualidad: "EL SIMBOLISMO DE LA MELENA FEMENINA", "EL VICIO IDEOLÓGICO DE LA NOVELA", "EL ESPÍRITU ESPAÑOL EN LA VIDA PÚBLICA", "SAN FRANCISCO DE ASÍS Y EL FRANCISCANISMO", etcétera, etc. Un volumen de 360 páginas, 6 pesetas.

AL CERRAR

Barcelona
BIERRE DE LA BOLSA

	Barcelona, 3.	Bolsa.	Bolsa.
4 por 100 interior...	—	—	—
4 por 100 exterior...	—	—	—
Colonial...	—	—	—
Ac. Frrroc. Norte...	90'55	90'65	—
" " Alicante...	84'65	—	—
" " Andaluz...	72'15	—	—
" " Orense...	24'70	24'80	—
Oblig. adhéricas...	—	—	—
Gran Metro...	—	—	—
Transversal...	—	—	—
Francés...	19'65	—	—
Libras...	32'03	—	—

Aprobación
 El capitán general ha aprobado la sentencia del Consejo de guerra celebrada en esta capital, por la que se condena a Inocencio Present Calvo, por ultraje a la nación, a la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional y multa de 500 pesetas.

Vista causa
 En la Audiencia se ha visto la causa contra Cayetano Salazar, que el día 25 de Abril de 1925 dió muerte al camarero José Payá, en una taberna de la calle de Montserrat. La prueba testifical ha sido abrumadora para el procesado, y el fiscal ha solicitado se le impongan 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal y 1.000 pesetas de indemnización, abogando el defensor por la absolución.

Un bigamo denunciado
 Dolores Josefa Antonio, de 36 años, que estaba depositada en casa de un pariente suyo mientras se tramitaba el divorcio, ha presentado una demanda contra su esposo, llamado Juan Barbará, que ha contraído nuevamente matrimonio falsificando la documentación.

Se finge inspector de Hacienda
 Hace unos días, Antonio Fernández Lara se presentó en una carpintería que el señor Scallé tiene en la calle de Villadomat, y fingiéndose inspector de Hacienda le exigió al dueño 100 pesetas, indicándole que él evitaría el pago de la contribución que actualmente satisfacía el carpintero.

El carpintero le entregó a cuenta 75 pesetas. Al presentarse nuevamente el Fernández esta mañana, con objeto de recoger las 25 pesetas restantes, el carpintero dudó de que fuese empleado de Hacienda y le invitó a acompañarle.

Ambos subieron a un tranvía, de donde el Fernández apease, tratando de huir, siendo perseguido por el dueño de la carpintería, que es del Somatén, quien para amedrentarle hizo un disparo al aire. Acudieron algunos guardias, que les detuvieron, conduciéndolos al Juzgado, donde ingresaron en los calabozos: el carpintero, por disparo de arma de fuego, y el Fernández, por usurpación de personalidad.

Entierro
 A las cuatro de la tarde se ha verificado la conducción del cadáver del señor Mas Gagá desde el Hospital Clínico a la parroquia de San José de Oriol, y luego a su última morada.

Los establecimientos del arte metalúrgico en todos sus ramos han estado cerrados durante el entierro. En la comisión figuraba numerosísimo acompañamiento, con representaciones del Fomento del Trabajo Nacional, Cámaras de Comercio y de la Propiedad y somatenes de Sarriá.

Incendio.—Un hombre muerto
 Esta tarde, en un garaje de la calle Ancha, se produjo un incendio a consecuencia de la explosión de un bidón de bencina. Las llamas alcanzaron a un cubo del dueño del garaje, que fue trasladado al dispensario, donde falleció.

Madrid
BIERRE DE LA BOLSA

	Madrid, 3.
4 por 100 interior...	68'10
4 por 100 interior fin mes...	00'00
5 por 100 amortizable...	92'75
4 por 100 amortizable...	89'75
Banco de España...	625'00
Tabacaleras...	201'05
5 por 100 exterior...	84'00
Francés...	31'87
Libras...	00'00
Francés belgas...	00'00
Dólares...	6'58

El ministro de Estado
 A las cuatro de la tarde llegó en auto, procedente de San Sebastián, el ministro de Estado, negándose a hacer declaraciones. Estuvo breves momentos en el despacho del Ministerio y marchó luego al Palace Hotel, donde se hospedaba, preparando labor para el Consejo de ministros de esta tarde, que comenzará a las seis y media.

Lo que dice el presidente después del Consejo de ministros
 A las siete de la tarde quedaron reunidos en Consejo todos los ministros, excepto el señor Yanguas. Ni el presidente ni los ministros hicieron manifestaciones. El Consejo comenzó sin estar presente el ministro de Estado. A las diez menos cuarto terminó el Consejo, manifestando el marqués de Estella al salir: —Hemos empezado examinando la solicitud de la Unión Patriótica sobre el plebiscito y la real orden de autorización, que fueron aprobados y se publicarán mañana. También yo he leído unas cuartillas del manifiesto que dirijo al país con motivo del tercer aniversario, y en él aludo al proyecto de asamblea.

Luego el ministro de Estado dió cuenta de sus conversaciones con los embajadores acerca de la Sociedad de Naciones y de la cuestión de Tánger. Por último hemos aprobado expedientes de Instrucción pública y Fomento.

La nota oficiosa del Consejo
 Los señores Yanguas, conde de Guadalhorce y Callejo continuaron largo rato reunidos, y al salir el ministro de Estado facilitó la siguiente nota: —El Consejo de ministros ha examinado una solicitud de la Junta Central de Unión Patriótica, en la que se pide la celebración de un plebiscito y la formación de una Asamblea Nacional, accediéndose a lo primero y dejando pendiente de examen el segundo extremo.

El presidente ha dado cuenta al Consejo de una alocución que se propone dirigir al país y que en breve se hará pública. Estado.—El ministro informó ampliamente al Consejo del estado actual de los dos problemas internacionales relativos a Tánger y a la Sociedad de Naciones, tales como han quedado situados después de la reciente fase y desarrollo. El Consejo adoptó los oportunos acuerdos.

Fomento.—Expediente aprobando el proyecto de reforma de los acueductos y de los descubiertos en los trozos quinto y octavo del primer canal de Isabel II, y autorizando la ejecución de las obras por el sistema de administración y con cargo al plan extraordinario vigente de obras e instalaciones del canal de Isabel II, cuyo presupuesto general es de 381.848'91 pesetas.

Expediente autorizando a las Jefaturas de Obras públicas para subsanar durante el presente ejercicio económico del segundo semestre de 1926, las veces que sean precisas, las obras de construcción de carreteras.

Expediente para la realización por contrata de un muelle embarcadero para pasajeros en el puerto de Santander, cuyo presupuesto de contrata es de 169.561'08 pesetas.

Expediente proponiendo la concesión de gratificaciones extraordinarias al ingeniero tercero del cuerpo de Caminos don Felipe Cabrero Murro y al ayudante don Francisco Mayáns Escapella, jefectos a la Jefatura de Obras públicas de Lérida. Instrucción pública.—Se aumenta en cinco pesetas cada matrícula de Universidad, que se pagará en metálico, con destino al patrimonio universitario respectivo, y se conceden matrículas gratuitas a los estudiantes necesitados de Universidad, hasta un 25 por 100 de la matrícula total.

Se aprobó el proyecto de ejecución de obras de la torre del Gallo de la Catedral de Salamanca, y otro de reconstrucción del templo de Nuestra Señora de la Antigua, de Valladolid.

Noticias de Melilla
 Melilla.—Llegaron las escuadras de aviación que estaban en Axdir. El comandante González marchó a inspeccionar las escuadrillas de Axdir y Larache.

La solicitud de la Junta Central de la Unión Patriótica

Los días 11, 12 y 13 próximos se celebrará un plebiscito de adhesión a Gobierno

El presidente de la Junta de la Unión Patriótica ha presentado a la aprobación del Gobierno la siguiente exposición: —Excelentísimo señor: La Unión Patriótica, cuya influencia en el país es tan notoria, desea, al cumplirse el tercer aniversario del glorioso golpe de Estado de Barcelona, hacer una consulta a la opinión, ofreciéndole la oportunidad de manifestar públicamente, tanto al Gobierno de su majestad como a su antecesor el Directorio, su agradecimiento por la acertadísima labor realizada en el Poder durante los tres años de actuación.

También quiere la U. P. que la opinión exterior se fundada esperanza en los beneficios que, seguramente, ha de reportar a la Patria el actual Gobierno, y que por lo adelantada que se encuentra la obra de regeneración que con altísimo patriotismo se propuso vuestre, se recoja en este momento la iniciativa que con tanto acierto expuso ante el Gobierno y Junta directiva nacional de organizar una asamblea nacional en la forma y por el procedimiento que mejor estime, asamblea que, constituyendo una verdadera representación de la opinión pública, asista al Gobierno con su asesoramiento, facilitando la resolución de los problemas nacionales pendientes y encauzando la gobernación a régimen más normal, como vuestre aspira y recientemente ha expuesto a la colaboración, cada vez más íntima, con las mejores y más eficaces asistencias ciudadanas.

Recogiendo este sentir de la mayoría de los españoles, especialmente en nombre de la agrupación, a vuestre, con el mayor respeto, suplico se digné conceder la necesaria autorización para realizar en los días 11, 12 y 13 del mes de Septiembre actual, un acto público en toda España, en el que por medio de un plebiscito se signifique un voto de confianza al Gobierno de su majestad, y muy singularmente a la persona de su presidente, y el deseo de que se organice una Asamblea nacional que coadyuve a la gobernación del Estado.

Es gracia que espera merecer, etcétera.—Madrid, 31 de Agosto de 1926.—Luis Hermosa.—Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

He aquí el texto de la real orden de la Presidencia contestando a la instancia anterior: —Vista la instancia dirigida a mi autoridad por el presidente en funciones del Comité ejecutivo central de Unión Patriótica, fecha 31 de Agosto último, y teniendo en cuenta que ésta, más que un partido, es una agrupación ciudadana de personas de distintos y amplios idearios que concurren en la apreciación y juicio del momento nacional y en la orientación a seguir para mejor tratarlo;

Considerando que los fines que en la solicitud expone tienden a robustecer el espíritu nacional, pulsiándolo en cuanto al punto concreto, y recoger y hacer público el pensamiento anteriormente expuesto de someter, llegado el caso, a la aprobación de su majestad, la convocatoria de una Asamblea nacional que pueda colaborar de un modo eficaz en la obra gubernamental del actual período transitorio, que no sería prudente dar por terminado;

Su majestad el rey (Q. D. G.), a propuesta del Consejo de ministros, ha tenido a bien acceder a lo solicitado, y habida cuenta de la importancia del acto en sí mismo y en los que precisa realizar para su organización y ejecución, recomendar a las autoridades de todos los órdenes, que sin influir de un modo directo ni menos activo, faciliten todos los auxilios convenientes y necesarios para que sea expresada y recogida con la mayor libertad y garantía la opinión pública nacional respecto a los puntos concretos que en la solicitud se especifican.

Lo que de real orden, etc.—Madrid 2 Septiembre 1926.—Miguel Primo de Rivera.—Excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Los cambios
 Se repliega aún más el Interior, que pierde tres cuartillos en partida, al quedar a 68'10. El resto de los fondos públicos también se cotizan en baja. Los valores industriales están animados. Los ferrocarriles y tranvías muestran mejor aspecto, sobre todo los últimos. Las Azucareras y Felgueras, en alza. El corro de moneda está irregular, anotando alza los dólares, que pasan de 6'57 a 6'58.

Los francos bajan de 19'80 a 19'60, y las libras, de 31'90 a 31'87.

El Consejo de Economía

Esta tarde se ha reunido en la Presidencia la sección quinta del Consejo de Economía Nacional, encargada de la defensa de la producción.

Noticias de Ceuta

Ceuta.—El Ayuntamiento aceptó la dimisión del alcalde por discrepancia con siete tenientes de alcalde que constituyen la Comisión Permanente. Se ha nombrado para sustituirle al presidente de la Unión Patriótica. Ha comenzado a publicarse «La Correspondencia de África».

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Ha sido enterrado el soldado del parque móvil de Ceuta, Antonio Martín, muerto por un sargento de vigilancia, llamado Carlos Oriarte, por intentar agredirle estando embriagado. Depurado lo ocurrido, el sargento ingresó en prisiones militares. Fueron despedidas cariñosamente las baterías expedicionarias de montaña que han embarcado hoy en Ceuta para la Península, por sus excelentes servicios en el sector de Xauen en las últimas operaciones. —Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz de San Fernando al alférez de Regulares Víctor Sáiz Alcalde, que en el combate de 29 de Mayo, en Yebel Haman, asaltó una casa mora, recibiendo heridas, de las cuales murió.

Noticias de Larache

Larache.—En el sector de Xenifra las fuerzas francesas han realizado una importante operación, ocupando con escasa resistencia Yebel Mekrasen, que domina un importante centro religioso, el cual fué ocupado inmediatamente por las harcas adictas. Los rebeldes que defendieron el morabito tuvieron 400 bajas. La aviación contribuyó poderosamente al éxito de la jornada.

Noticias oficiales de África

Zona oriental.—Se han recogido 72 fusiles y dos cañones de montaña. El día 2 estuvo en el campamento de Bab Stil, donde vivaquea la columna Ortáiz, el teniente francés Taunat, acompañado de 100 caballos, 120 infantes y un oficial moro. La entrevista fué cordialísima, expresándole admiración por España.

Ampliación del Consejo

El ministro de Estado manifestó que la ausencia de los ministros de Hacienda y Trabajo demostraba bien claramente que el Consejo había de ocuparse preferentemente de los asuntos internacionales y no de asuntos de otra índole. El señor Yanguas informó sobre las cuestiones de Tánger y Sociedad de Naciones.

Con respecto a esta última afirmó que la decisión adoptada por la comisión encargada de la modificación del Consejo permanente no tiene más valor que el de una ponencia, sobre la que en última instancia resolverá la Asamblea, que se reunirá el día 6. El Gobierno no puede considerar terminados los trámites de su demanda hasta tanto se estable el debate y la Asamblea se determine en uno u otro sentido.

Interrogado sobre si España podrá resistir los cariñosos requerimientos de las potencias amigas que creen necesaria su valiosa cooperación en el seno del Consejo, el ministro contestó que el Gobierno no podía deliberar sobre este caso, por la razón de no estar ultimado el trámite.

Añadió que la cuestión de Tánger había pasado a segundo término de actualidad.

Los reyes en Bilbao

Bilbao.—Los reyes concurren hoy a las últimas regatas. Doña Victoria tripuló el «Tonino», y don Afonso el «Hispania». En los nuevos balandros se han descubierto deficiencias que se repararán inmediatamente. Esta noche asistirán los soberanos a una comida en el palacio de los marqueses de Arruluce. Mañana a las once y media oírán Misa rezada ante la Virgen de Beñoña, y a continuación repartirán los premios de las regatas.

Por la tarde regresarán a San Sebastián. Para evitar la retirada de España Ginebra.—En cuanto el secretario de la comisión entró a los miembros de la decisión de España, se pusieron a trabajar para evitar la retirada de la Liga de este país.

Este mediodía todavía no se había recibido ninguna nota del Gobierno español. Se cree que los esfuerzos de conciliación sólo conseguirán atenuar el alcance de los acuerdos de España.

París.—«Le Petit Parisien» dice que en Ginebra se abriga la esperanza de un cambio de opinión que decidirá a España a volver a ocupar el puesto que ocupó con tanto honor en la Liga de Naciones.

«Le Figaro» estima que la retirada de España quebrantará los compromisos europeos en la Sociedad de Naciones.

«Le Gaulois» deplora la retirada de España de la Sociedad de Naciones.

El Vaticano se interesa por España

Roma.—Se asegura que en la entrevista celebrada ayer entre el Papa y el Nuncio en Madrid, monseñor Tedeschini, trataron sobre la cuestión de la admisión de España en la Liga de Naciones, que sería muy conveniente para los intereses de la Iglesia Católica.

Turquía también quiere entrar

Londres.—«Daily Mail» dice que en Ginebra se ha observado la presencia de un diplomático turco, que sigue muy atentamente la marcha de los debates. Añade el periódico que, según todas las probabilidades, Turquía se espera recibir una invitación oficial para presentar una demanda de admisión en la Sociedad de Naciones.

Lo sienten mucho; pero...

Ginebra.—La comisión de puestos ha terminado esta mañana sus trabajos, después de haber aprobado de manera definitiva el informe redactado por el señor Motta. Se confirmó que la comisión, sintiéndolo mucho, no podía acceder a los deseos de España, expresados por conducto de su representante. En su consecuencia, no podía conceder a dicha nación un puesto permanente en el Consejo.

Mariscal destituido

París.—Telegrafían de Pekín que el mariscal Bu Pey Fu ha sido destituido. Sus propios agentes le retienen prisionero en un buque de guerra.

La persecución religiosa

Méjico.—Se han cerrado en la capital 130 escuelas, 12 iglesias, 37 conventos y siete capillas, expulsándose del país a 190 religiosos y sacerdotes no mejicanos.

Submarinos españoles

Ferrol.—Entraron procedentes de Vigo los submarinos «Isaac Peral» y «B-1», convoyados por el remolcador «Cidlope». Atracaron en la base naval de La Graña, en donde quedaron para aprovisionarse.

Consejo de ministros francés

París.—En el Consejo de ministros celebrado en el palacio del Eliseo bajo la presidencia de Doumergue, el jefe del Estado firmó un decreto sobre nombramiento de nuevo embajador de Francia en Constantinopla y otro nombrando al señor Ponsot alto comisario de Francia en Siria.

El presidente de la república firmó asimismo otro decreto confiriendo al general Gamelet el grado de gran oficial de la Legión de Honor. El Gobierno se ha ocupado después del estudio de diferentes proposiciones que tienden a la introducción de ciertas economías en los diversos departamentos ministeriales.

A Madrid

Castellón.—Mañana marchará a Madrid el gobernador civil.

El marqués de Estella a Castellón

Castellón.—No está determinada la fecha del viaje del general Primo de Rivera a Castellón. Se cree que tendrá lugar el día 10. Visitará la finca del marqués de Benicarló en Santa Magdalena.

El pago de las reparaciones

Berlín.—Según un comunicado del agente general de pagos para las reparaciones, Alemania ha entregado 1.220 millones de marcos oro, constituyendo la segunda anualidad prevista por el plan Dawes. Alemania ha cumplido así puntualmente sus compromisos. Faltan todavía ocho millones; pero esta suma no es pagadera hasta el 21 de Septiembre.

Manifestaciones de Calles

Méjico.—El presidente Calles, en la apertura del Parlamento, justificó la aprobación de las leyes agrarias y petrolíferas; pero añadió que son susceptibles de modificación si se estima necesario. Pretende Calles que el Gobierno no ha perseguido a la Religión, diciendo que sólo persigue «los actos antisociales y antijurídicos de los llamados jefes espirituales».

Dice el presidente, que el Gobierno no espera la oportunidad de establecer el libre cambio. El déficit general ha sido reducido en 14.291.000 pesos, y el exceso de los ingresos sobre los gastos ha permitido la construcción de carreteras y la inversión de 56.000.000 pesos en el Banco de Méjico.

El giro postal hispanocubano

Habana.—Está terminándose el estudio para el concierto de un convenio de giros postales con España, el cual será muy beneficioso para los españoles residentes en Cuba, dado que durante el año económico terminado el 30 de Junio último el movimiento de operaciones de cobros y pagos de giros postales alcanzó la suma de 37 millones de pesetas.

La radiodifusión

Londres.—Cuando hace algunos meses se anunció que el gran técnico de la radiodifusión, Oliver Lodge, había hallado un nuevo circuito que cortaría la molestia del «howling», la noticia fué recibida con satisfacción. Desde entonces, Oliver Lodge ha continuado consagrándose al estudio del problema, y el resultado de sus desvelos ha sido un poste detector y amplificador de la baja frecuencia, que incluso un niño puede manejar.

Alcanza todo el volumen que es posible obtener de un poste empinando la ración, y sin embargo no oscilará ni nada que emplee el poste se verá molesto por la oscilación vecina de otro poste. Las pruebas de este nuevo poste han sido efectuas esta tarde ante un grupo de periodistas. Ha parecido justificada la pretensión del inventor de que el volumen del sonido era mayor que el de un poste ordinario de dos válvulas que emplea reacción. El tono es muy bueno, a pesar del volumen.

Inglaterra y la India

Londres.—Lord Winterot, subsecretario de la India, hablando en la Cámara de Comercio de Sheffield ha dicho: «Estamos muy dispuestos a comerciar con los extranjeros; pero debemos convencernos de que nuestras mejores esperanzas deben cifrarse en el desarrollo del comercio con las colonias. No siempre nos hemos dado cuenta de que la India constituye el cliente más importante de todos los dominios. No es el mayor cliente si consideramos lo que compra por habitante; pero debido a su población enorme, la India no es solamente el cliente mayor de este país, sino que ordinariamente absorbe más generos británicos que Australia y en Canaá juntos».

Tormentas en Inglaterra

Londres.—Hoy ha descargado una violentísima tormenta en esta capital y en toda la costa Sur de Inglaterra. En Londres, a consecuencia de la gran cantidad de agua que ha caído, se han anegado numerosas bodegas, así como el subsuelo. Los daños causados por el temporal son enormes.

En Brighton ha resultado destruida por un incendio una fábrica de electricidad, a consecuencia, se cree, de las numerosas chispas que cayeron. En Croydon, y también a consecuencia de una chispa eléctrica, ardió un tranvía. Afortunadamente parece que no ha habido desgracias personales.

Teatro Serrano

Sábado 4 de Septiembre de 1926. A las 10'30 noche. **DEBUT Pilar Martí** de la gran tiple. La zarzuela en un acto y tres cuadros del maestro Vaiverde.

Los pícaros celos

La zarzuela en un acto, **La Niña de las Planchas** de las Planchas. La zarzuela-revista del maestro Penella.

Las musas latinas

Mañana, tarde y noche: **DOS GRANDES FUNCIONES**. **Tringoto de Caballeros**.

IMPRESA Y ESTEREOTIPIA

DIARIO DE VALENCIA

Dr. B. OCUP. Clini. DOCTOR